
“Questo Programma rappresenta
quello che noi intendiamo per buona
amministrazione - ha dichiarato il
Presidente della Regione Lazio,
Nicola Zingaretti -. Un altro esem-
pio concreto di sostegno effettivo
all’innovazione e all’impresa”. Con
il programma “StartupLazio”,
infatti, il Lazio sta utilizzando i
fondi europei per la promozione
di un ecosistema favorevole
all’innovazione: partendo dalle
scuole e dalle Università, sino ad
arrivare al finanziamento delle
nuove imprese. In quest’ambito
il progetto “Lazio Venture” - che
mette a disposizione di fondi di
investimento risorse da destina-
re ad imprese innovative - può
essere considerato tra i più avan-
zati a livello europeo. In questi
giorni il progetto fa concreti
passi avanti, con l’avvio ufficiale
dell’operatività dei primi tre
fondi di Venture Capital: Vertis
Venture 4 Scaleup Lazio gestito
da Vertis SGR S.p.A., il fondo
Barcamper Venture Lazio gestito
da Primomiglio SGR S.p.A. e il
fondo United Ventures II Lazio
gestito da United Ventures SGR
S.p.A. Ognuno di questi fondi
avrà a disposizione risorse pub-
bliche, per complessivi 26 milio-
ni di euro, che potranno essere
usate insieme a risorse private da
coinvolgere negli investimenti
nelle imprese. I primi investi-
menti e le aperture delle presen-
ze operative a Roma dei gestori
dei fondi sono attese a breve.
“Il programma StartupLazio è uno
degli assi dell’attività della Regione
a favore dell’innovazione e Lazio
Venture è un passo importante.
Perché mette risorse a disposizione
di specialisti che verranno a guarda-
re «dentro» le nostre università, i
nostri centri di ricerca, i nostri incu-
batori alla ricerca di idee di innova-
zione da far crescere. Sono convinto
contribuirà in maniera determinan-
te alla crescita di un «mondo» delle
startup che a Roma e nel Lazio è già
forte e dobbiamo aiutare a crescere
nei prossimi anni. Anche grazie
all’Europa” - ha commentato l’as-
sessore allo Sviluppo Economico
della Regione Lazio, Gian Paolo
Manzella. “Siamo molto soddisfatti
dei risultati fino ad oggi raggiunti
con le misure dedicate al capitale di
rischio - ha dichiarato il direttore
di generale di Lazio Innova
Andrea Ciampalini -. Sono 50 i
milioni di euro della programmazio-
ne europea che Lazio Innova, per
conto della Regione Lazio, ha già
allocato sia con la pubblicazione del
bando Innova Venture sia attraver-
so gli investimenti nei fondi di
Vertis, Primomiglio e United
Venturs, e già pronti per essere inve-
stiti, in sinergia con capitali privati,
in imprese innovative con una sede
operativa nel Lazio”.

REGIONE

‘StartupLazio’
26mln di euro
per sostenere
l’innovazione

Arriva l’“Estate delle meraviglie 2019” 
Ok al bando per un finanziamento complessivo di 1,2 milioni di euro per manifestazioni culturali ed eventi

Al via il bando “Lazio delle
Meraviglie Estate 2019” con
cui la Regione sostiene i
Comuni del Lazio con un
finanziamento complessivo di
1,2 milioni di euro, per la pro-
grammazione di eventi, feste,
manifestazioni e iniziative
turistiche e culturali. Ciascun
Comune potrà beneficiare di
un contributo fino a un massi-
mo di 7mila euro per progetti
finalizzati alla promozione del
territorio, al prolungamento
del soggiorno dei visitatori
nelle aree interne e alla sensi-

bilizzazione ai temi della
sostenibilità turistica e
ambientale.   
“Anche quest’anno la Regione
intende dare un sostegno con-
creto a tutti i Comuni del
Lazio per programmare inizia-
tive e manifestazioni di pro-
mozione del proprio patrimo-
nio di cultura, tradizione e
tipicità - ha dichiarato l’asses-
sora regionale al Turismo e
alle Pari Opportunità Lorenza
Bonaccorsi - Con la pubblica-
zione del bando “Lazio la
Regione delle Meraviglie -

Estate 2019” continua l’impe-
gno della Regione per il rilan-
cio concreto del turismo nei
borghi del Lazio in cui si
custodiscono tesori artistici e
si tramandano antiche tradi-
zioni culturali ed enogastro-
nomiche. Daremo particolare
attenzione ai progetti in grado
di promuovere il territorio
seguendo il principio della
sostenibilità, con al centro del-
l'attenzione i temi della tutela
ambientale, la riduzione della
produzione dei rifiuti, l’utiliz-
zo di strumenti plastic free”.

La Lega punta di nuovo sul
condono per completare la
‘pace fiscale’. Secondo quanto
si apprende il partito guidato
da Matteo Salvini è pronto a
riproporre all’interno del suo
pacchetto fiscale, magari anti-
cipando la misura già nel
decreto crescita, la cosiddetta
‘dichiarazione integrativa spe-
ciale’, già tentata con la mano-
vra ma poi saltata per la con-
trarietà del Movimento 5
Stelle. La misura sarebbe ripro-
posta tale e quale, con la possi-
bilità di fare emergere fino a
100 mila euro e comunque non
oltre il 30% di quanto già
dichiarato pagando un forfait
del 20%.

Tasse

Pacchetto fisco
Lega ripropone

‘condono’ al 20% 
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“La Regione Lazio a breve manderà a gara, per
un importo di 8 milioni di euro, i lavori per
capping e impermeabilizzazione di Cupinoro.
Una buona notizia comunicata ieri mattina nel
corso della Commissione Rifiuti richiesta dal
sottoscritto, come confermato in apertura dei
lavori dal presidente Cacciatore, per fare chia-
rezza sullo stato della discarica che dal 2014
non riceve più rifiuti, oltre che per discutere
circa l’avviso pubblicato dall’Università
Agraria di Bracciano, e poi ritirato, per la rea-
lizzazione di un ipotetico impianto di tratta-
mento” lo ha detto il Consigliere della Regione
Lazio, Emiliano Minnucci.

Discarica di Cupinoro, a gara
lavori per 8 milioni di euro

L’intervento prevede capping e impermeabilizzazione della montagna di rifiuti

Ne da notizia il consigliere regionale del PD, Emiliano Minnucci:
“Facciamo chiarezza sullo stato dell’impianto fermo dal 2014”

Potrebbe sembrare un passo indie-
tro nel tempo di almeno vent’anni,
invece il passo è proprio verso il
futuro, e sicuramente un futuro
più roseo per la frazione di Marina
di Cerveteri. Riceviamo e pubbli-
chiamo: “Se frequenti Cerenova e
Campo di Mare ti sarai accorto che
più di qualcosa si può migliorare.
Da tempo, nella piccola realtà della

scuola, noi genitori ci siamo impe-
gnati per colmare alcune mancan-
ze e ad oggi, con il problema insor-
to dell’irrigazione dei giardini,
pensiamo di allargare il nostro
impegno puntando alla valorizza-
zione del territorio a vantaggio di
tutte le persone che lo vivono.
Parla con noi: consorzio.caereno-
va@gmail.com”

Nasce il Consorzio Cerenova
La frazione Marina di Cerveteri si sta organizzando per la costituzione

di un “condominio allargato” che migliorerà i servizi della cittadina

servizio a pagina 3



L’economia del mare è partita malissimo sul litorale: l’erosione 
degli arenili e un maggio di piogge incessanti ha fatto il resto dei danni

Mareggiate e maltempo, spiagge
e stabilimenti balneari sott’acqua

“Nel pomeriggio di ieri, fuori
un noto supermercato di
Cerveteri, un esemplare di
Colubro di Esculapio o
Saettone (Zamenis
Longissimus) era in procinto di
entrare nel punto vendita quan-
do il personale del negozio
avvistatolo ci ha chiamato per
recuperarlo”. Inizia così il rac-
conto delle Guardie Zoofile di
Cerveteri: “Purtroppo per il ret-
tile, che non è riuscito neanche
a varcare le porte scorrevoli,
l’agente del Nucleo Rettili inter-
venuto l’ha facilmente recupe-
rato (appartiene infatti a una
delle specie più mansuete) e
l’ha poi riportato nel suo habi-
tat naturale”. Per fare i punti
della carta fedeltà dovrà aspet-
tare…

Saettone 
recuperato 

dalle Guardie
Zoofile 

all’ingresso 
di un supermercato

pronto ad entrare

Ombrelloni chiusi, torrette
vuote, lettini mai affittati. La
stagione estiva per gli stabili-
menti balneari del litorale non
è mai cominciata. Un vero e
proprio danno all’economia
locale che pesa nelle tasche dei
gestori degli stabilimenti e per
tutto l’indotto ad essi collega-
to. Si parla di circa 20-30mila
euro non incassati nel mese di
maggio e che purtroppo diffi-
cilmente potranno rientrare
nelle casse degli stabilimenti
balneari. A non salvare la sta-
gione nemmeno le festività
che hanno caratterizzato que-
sti mesi: da Pasqua al Primo
Maggio, passando per il 25
aprile. I ristoranti degli stabili-
menti sono rimasti chiusi o
per lo più vuoti. Economia
ferma, con investimenti, pur-
troppo, nella maggior parte
dei casi già effettuati ad inizio
stagione balneare e che diffi-
cilmente ora potranno essere
recuperati da parte dei gestori.
A compromettere ancora di
più la situazione ci sta pensan-
do l’avanzare dell’erosione. Le
mareggiate, come spiegato dal
presidente di Assobalneari,
Ugo Boratto, delle ultime set-
timane hanno letteralmente
divorato metri di spiaggia,
costringendo gli stabilimenti
ad arretrare ombrelloni e sdra-
io. In alcuni casi l’acqua è arri-
vata alle porte dei ristoranti,
allagandole e causando ingen-
ti danni che andranno a pesa-
re, insieme alle spiagge deser-
te, nelle tasche di chi dell’esta-
te dovrebbe vivere. Per non
parlare poi dei rifiuti che le
mareggiate portano a riva e
che costringono i gestori degli
stabilimenti a rimuovere,
investendo denaro nella puli-
zia degli arenili. Una situazio-
ne veramente difficile che ora
non interessa solo le spiagge

più “periferiche” ma anche
quelle centrali, a ridosso del
lungomare di via Regina
Elena. Mentre per il maltem-
po, purtroppo, non si può fare
nulla, se non sperare in un
giugno, luglio e agosto più cle-
menti così da riuscire, quanto
meno a non buttare del tutto la
stagione, per quanto riguarda
invece l’erosione, i riflettori
sono puntati sull’amministra-
zione comunale e su quei
finanziamenti regionali che
dovrebbero essere utilizzati

per la realizzazione di barriere
frangiflutti in grado di preser-
vare le spiagge dall’avanzare
del mare. Purtroppo per vede-
re realizzate le opere si dovrà
aspettare ancora. Almeno il
prossimo anno.
L’amministrazione come
aveva spiegato già il vice sin-
daco Pierpaolo Perretta ha
dato mandato a specialisti del
settore di redigere un progetto
che vada a comprendere tutta
la costa, partendo ovviamente
dai punti di maggiore criticità.

Il progetto dovrebbe essere
presentato durante la Fiera del
Mare che si svolgerà a luglio.
Per il prossimo anno si conta
di poter vedere ultimati già
alcuni dei lavori in program-
ma o quanto meno vederli
avviati.  La situazione non va
meglio a Campo di Mare dove
l’acqua è arrivata a toccare le
prime file degli ombrelloni che
i gestori degli stabilimenti
sono stati costretti a rimuove-
re proprio a causa delle
mareggiate. Addirittura dieci
giorni fa, una mareggiata
aveva letteralmente inondato
alcuni degli stabilimenti in
zona. Non va meglio nelle
altre città del litorale dove a
confermare le perdite subite
da ogni singolo stabilimento,
in linea generale, è il presiden-
te di Federbalneari Marco
Maurelli. «Possiamo stimare
una perdita di circa 25mila
euro a stabilimento», ha detto,
confermando che «un maggio
così non si era mai visto».

Saggi di danza, visite guidate,
appuntamenti culturali e feste
legate alla tradizione locale. È
davvero ricco il programma
degli eventi di “Aspettando
l’Estate … nel ricordo di
Valentina”, messo a punto dal-
l’assessore alle Politiche
Culturali Federica Battafarano
insieme alle realtà associative del
territorio. Dai primi giorni di
Giugno fino a luglio inoltrato,
Centro Storico e Frazioni prota-
goniste con tanti appuntamenti
tutti ad ingresso gratuito per
tutta la famiglia. Protagonista
principale, come sempre, la
Danza delle scuole di Cerveteri,
con i saggi promossi dalle realtà
del territorio, un appuntamento
che come sempre coinvolge tan-
tissimi giovani ballerini e le loro
famiglie. Per quanto riguarda le
Frazioni, spiccano le iniziative
promosse a Borgo San Martino,
oramai tradizionali, come la
Festa della Birra, dal 7 al 9
Giugno, e la Festa della
Maremma, dal 21 al 23 giugno.

“Sarà un’estate ricca di eventi,
che grazie ad un grande lavoro di
coordinamento fatto insieme
all’Ufficio Cultura, che ringrazio
per la celerità e la professionalità
con le quali hanno lavorato nella
realizzazione del programma
insieme a me e le realtà del terri-
torio, caratterizzeranno le serate
estive di Cerveteri e delle sue
Frazioni - ha dichiarato l’assesso-
re Federica Battafarano -
‘Aspettando l’Estate…’ è una
manifestazione sempre molto
attesa nella nostra città, in parti-
colar modo per quanto riguarda i
saggi di danza, che ogni anno ci
regalano grandi emozioni”.
Primi appuntamenti in program-
ma, il 4 e 5 Giugno alle ore 09.00
al Parco della Legnara la Festa di
fine anno scolastico con gli alun-
ni dell'Istituto Comprensivo
Giovanni Cena, poi la Festa della
Birra dal 7 al 9 Giugno a Borgo
San Martino e l'evento solidale
'Verità e Giustizia - Giornata con-
tro ogni forma di violenza e con-
tro le ingiustizie processuali'
organizzata a Cerenova per il
giorno 8 Giugno. Dal 21 Giugno
in Piazza Santa Maria spazio ai
saggi di danza, con le realtà di
danza impegnate in una lunga
carrellata di coreografie e spetta-
coli di ballo e musica.
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Al via gli appuntamenti 
di ‘Aspettando  l’Estate ...
nel ricordo di Valentina’
Centro Storico e Frazioni protagoniste con tanti
eventi  ad ingresso gratuito per tutta la famiglia

Nei mesi di giugno e luglio la
Multiservizi Caerite, nell'ambito delle
attività di comunicazione istituzionale
avviate dall'Azienda, sarà presente
sui social con una serie di dirette web
con i cittadini per illustrare l'attività
svolta sul territorio e rispondere alle
segnalazioni pervenute. 
Primo appuntamento mercoledì 5 giu-
gno alle ore 18. 
Gli incontri saranno trasmessi in
diretta sul canale Facebook della
Multiservizi e consentiranno, attra-
verso l'indirizzo e-mail
domande@multiservizicaerite.it e via

Whatsapp https:
//wa.me/390699552659, di interagire
durante e prima della trasmissione
sottoponendo domande alle quali,
compatibilmente con i tempi a dispo-
sizione, si daranno risposte puntuali.
“Multiservizi Web” è il nome scelto
per questi incontri che vedranno la
presenza di giornalisti delle testate
locali a condurre la trasmissione, la
cui unica finalità è favorire la traspa-
renza e la circolazione delle corrette
informazioni sul lavoro e sull'attività
svolta dalla Multiservizi Caerite. Le
dirette si svolgeranno nella sede della

Multiservizi e resteranno pubblicate
sul canale Facebook dell'Azienda. Le
dirette social di giugno e luglio rap-
presentano un progetto pilota che la
Multiservizi Caerite vuole testare in
vista dei prossimi mesi durante i quali
questi incontri si trasformeranno in
un vero e proprio appuntamento
fisso, come l'agenda del verde ed i
report che costantemente vengono
pubblicati e messi a disposizione di
tutti i cittadini. Informare la cittadi-
nanza e rispondere ai quesiti che ven-
gono sottoposti è il compito che la
Multiservizi Caerite intende persegui-

re con la massima disponibilità e tra-
sparenza per garantire la massima
efficienza al servizio pubblico.
Invitiamo tutti i cittadini a seguire le
prossime comunicazioni che riguar-

deranno le date delle dirette social con
le modalità per interagire inviando
domande e segnalazioni. Lo comunica
in una nota l'Ufficio Stampa di
Multiservizi Caerite.

A giugno e luglio parte “Multiservizi web”:
l’azienda risponde ai cittadini sui social



Archiviati i numeri delle elezio-
ni di domenica scorsa, gli osser-
vatori della comunicazione sono
puntati sui riflessi nazionali,
regionali e locali del voto euro-
peo. In primo piano il successo
personale di vice premier
Matteo Salvini che ha trascinato
la Lega dal 17 al 34%. Sul piano
locale, a Cerveteri il partito del
Capitano si è attestato al 40%
con 5857 totali di lista ed oggi è
il primo partito. Vilma Pavin,
storica attivista e leader del
gruppo Lega Militanza Leghista
Cerveteri, interviene afferman-
do: “Ora è il momento di
costruire un progetto politico e
di governo per Cerveteri, affin-
chè questo territorio possa tor-
nare a contare nel turismo e
nelle attività produttive, rico-
struendo un tessuto sociale soli-
dale ed attento alle necessità
della propria comunità. Ed ora-
continua Vilma Pavin - una
curiosità: leggendo ed analiz-
zando il voto uscito dale urne
delle 28 sezioni ceretane…(per
serietà e lealtà nei confronti di
chi ha voluto seguire le nostre
indicazioni di voto puntando
esclusivamente sulla Lega e su
Salvini s)… questi i risultati:
Matteo Salvini ha ottenuto 2877
preferenze di cui 1232 insieme

ad altri candidati.
Per differenza, ben
1442 concittadini hanno
espresso la loro specifica prefe-
renza per il Capitano. Questo fa
onore alla Lega tutta e conferma
che quando si lavora seriamente

e stabilmente il riconoscimento
arriva. Auguri alla grande squa-
dra leghista che andrà in
Europa. Ora dobbiamo tutti
lavorare per far si che la Flat-Tax
sia il vero cambiamento fiscale

con un’aliquo-
t a

unica per
tutti. Un cambimento che oltre a
dare respiro alle famiglie può far
correre le aziende con nuovi

investimenti e quindi con la
creazione di nuovi posti di lavo-
ro. Per questo obbiettivo abbia-
mo aperto già il primo Comitato
Flat Tax Cerveteri (responsabile
il signor Fabrizio Nusca) che
organizzerà incontri, convegni e
dibattiti aperti alle diverse realtà
produttive ed alla famiglie del
nostro Comune  per spiegare,
con gli opportuni approfondi-
menti. il progetto stesso.
Insomma, fermi mai! Grazie di
cuore ai 5857 cittadini che hanno
dato il loro voto alla Lega”, con-
clude Vilma Pavin.

Al.Sa.
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Dalle urne ai fatti  - Lega Militanza Leghista lancia inziative locali di respiro nazionale

In campo il ‘Comitato Flat Tax Cerveteri’
Vilma Pavin, storica attivista e leader del gruppo: “Ora è il momento 
giusto di costruire un progetto politico e di governo per Cerveteri”

Garantititi sigillatura, impermeabilizzazione e vigile 
attenzione alle attività di smaltimento del percolato 

“Smettila di dire bugie, tanto non ti crede più nessuno”. Continuano
le reazioni durissime ad alcune dichiarazioni del primo cittadino in aula

“La Regione Lazio a breve
manderà a gara, per un impor-
to di 8 milioni di euro, i lavori
per capping e impermeabiliz-
zazione di Cupinoro. La noti-
zia al termine  della
Commissione Rifiuti convoca-
ta  confermato dal presidente
Cacciatore, per fare chiarezza
sullo stato della discarica che
dal 2014 non riceve più rifiuti,
oltre che per discutere circa
l’avviso pubblicato
dall’Università Agraria di
Bracciano, e poi ritirato, per la
realizzazione di un impianto
di trattamento. Oltre alla sigil-
latura e impermeabilizzazione
della  famigerata collina di
spazzatura che si erge nel ter-
ritorio compreso tra Bracciano
e Cerveteri, la direzione per le
politiche ambientali e il ciclo
dei rifiuti della Regione Lazio
ha garantito inoltre che l’atti-
vità di smaltimento del perco-
lato continuerà ad essere svol-
ta con grande attenzione al
fine non solo di rispettare la
normativa e tutti i dettami tec-

nici ma soprattutto per garan-
tire massima trasparenza ai
cittadini e la doverosa tutela
ambientale. La commissione
Rifiuti svoltasi ieri mattina era
stata sollecitata dal consigliere
Pd Emiliano Minnucci che
soddisfatto dai risultati dei
lavori ha dichiarato: “Mi
auguro si giunga in tempi

brevi a una adeguata soluzio-
ne anche per la rimozione dei
rifiuti abbandonati e per la
guardiania della zona che,
come gli altri, rappresentano
temi fondamentali per una
gestione oculata e sicura del-
l’impianto. Gestione che, da
quanto riferito, avrà una dura-
ta post mortem di 30 anni”.

Dopo l’ultimo consiglio comunale il sindaco assediato dall’opposizione

Belardinelli (FdI) “Pascucci dimettiti”
Bando regionale per la massa in sicurezza della discarica chiusa dal 2014

Stanziati 8mln per lavori di capping a Cupinoro

Alessio Pascucci, osservando
un doveroso silenzio sulla irri-
levante performance alle ele-
zioni Europee di Italia in
Comune, partito di cui è
cofondatore insieme al sinda-
co Pizzarotti, invece parla e
lancia strali in aula al
Granarone. Secondo l’opposi-
zione nel corso dell’ultimo
consiglio comunale il Sindaco
avrebbe parlato a “schiovere”.
Le repliche non si sono fatte
attende. In risposta, dopo le
caustiche reazioni del consi-
gliere della Lega Luca
Piergentili, anche il consigliere
Annalisa Belardinelli mette
sotto accusa quanto dichiarato
in aula dal primo cittadino
all’indirizzo dei consiglieri di
minoranza. L’esponente di
Fratelli d’Italia censura seve-
ramente l’atteggiamento
assunto da Pascucci:
“Evidentemente in preda ad
una crisi di nervi per il margi-
nale risultato raggiunto sul
territorio dal suo partito Italia
in Comune alle elezioni euro-

pee, per distogliere l’attenzio-
ne dalla sua sonora sconfitta,
parla di indegno spettacolo
dei consiglieri di opposizione
al consiglio comunale sul voto
del rendiconto che, a suo dire,
non sapevamo come votare
per non aver letto gli atti. Caro
Sindaco smettila di raccontare
bugie, tanto ormai non ti crede
più nessuno, l’opposizione
compatta ha votato contro il
rendiconto perché è contro le

vostre scelte politiche relative
all’utilizzo delle risorse a
disposizione dell’Ente, così
come ha votato contro il bilan-
cio, e non perché non sapeva
come votare. Di spettacolo
indegno finora abbiamo visto
soltanto il tuo! Dimettiti e per-
metti a Cerveteri di riacquista-
re la dignità che merita”, con-
clude Annalisa Beladinelli.

a.s.

Nella foto, Vilma Pavin

Per la prima domenica del mese, il 2 giugno, giornata che celebra la
Festa della Repubblica Italiana, ingresso gratuito nei Musei Civici
per i residenti a Roma e nella Città Metropolitana. Oltre alle colle-
zioni permanenti dei Musei, è possibile visitare gratuitamente le
tante mostre in corso: dalla storia agli acquerelli, dall'archeologia
alle foto. O anche un'esposizione sui i vetri di Murano o sui tesori
dall'antica Cina. Sono escluse le due mostre al Museo di Roma a
Palazzo Braschi: Roma nella camera oscura e Fotografi a Roma e di
quella su Claudio Imperatore al Museo dell’Ara Pacis. L'iniziativa è
promossa da Roma Capitale, Assessorato alla Crescita culturale –
Sovrintendenza Capitolina ai Beni Culturali. Domenica 2 giugno è
possibile, per chi risiede o studia a Roma, acquistare la MIC, la card
che al costo di 5 euro permette l’ingresso illimitato negli spazi del
Sistema dei Musei Civici di Roma per 12 mesi. Con la MIC sono gra-
tuite le visite e le attività didattiche che rientrano nel biglietto d’in-
gresso al museo a cura dei funzionari della Sovrintendenza
Capitolina, mentre non sono comprese le mostre al Museo di Roma
a Palazzo Braschi e al Museo dell’Ara Pacis. 

Domenica 2 giugno musei e mostre gratis
per residenti nella ‘Città Metropolitana’ 

Per la Festa della Repubblica celebrazioni culturali nella Capitale



Il 29 giugno 2º memorial
Biagio Tabacchini
Il prossimo 29 giugno si
terrà la seconda edizione
del memoriale Biagio
Tabacchini, questa volta
inserito nel quadro del pro-
gramma della festa della
Campagna. La corsa, orga-
nizzata dall’Associazione
podistica Alsivm, in collabo-
razione con il comune di
Ladispoli partirà dal
Castellaccio di Monteroni e
sarà sicuramente molto par-
tecipata, visto che sarà l’oc-
casione per ricordare l’ama-
tissimo cittadino ladispolano.

Parcheggi selvaggi,
pendolari infuriati
Il “geniale” parcheggio di
un cittadino che ha fatto infu-
riare una nostra lettrice, esa-
sperata dalla lotta per trova-
re un posto auto in una
zona abbastanza vicina alla
Stazione di Ladispoli

in Breve

L’Istituto Comprensivo Ilaria
Alpi di Ladispoli è l’unica scuola
sul territorio ad indirizzo musi-
cale. Come tutti gli anni ha par-
tecipato a 2 Concorsi
Internazionali: Concorso
Musicale  Ettore Sacconi città di
Tarquinia 12^ edizione; “Note
sul Mare” al  liceo musicale
Giordano Bruno di Roma 8^ edi-
zione. A Tarquinia l’Ilaria Alpi si
è presentata al completo: violini,
pianoforti, percussioni, chitarre,
e per  la prima volta si è esibita
anche  l’orchestra dell’Istituto,
nata ad ottobre, che in solo 7
mesi ha saputo dimostrare   il
suo valore. Come nei veri con-
corsi si gareggia per categorie Il
gruppo  dell’ Ilaria Alpi che ha
ottenuto punteggio maggiore è
quello delle percussioni diretto
dal  Maestro Prof. Raffaele Di
Fenza, ottimo e scrupoloso  inse-
gnante ed affermato musicista,
che arrangia le musiche per i
suoi studenti ottenendo sempre
ottimi risultati. I suoi  gruppi
hanno avuto il punteggio mag-
giore nella cat A1 musica da
camera: 1^ vincendo il  Premio
Miglior Esecuzione Originale
con Suite Palombella.  Punteggio
99/100 classe  3c; Cat musica da

camera a seguire  95/100 classe
2c e 1c I violini diretti dal
Maestro Prof. Enrico De Palma,
nuovo acquisto dell’istituto,
hanno avuto, del tutto meritati,
punteggi: cat musica da camera
M1 89/100 classe 2c; M1 90/100
classe 3c; M2 90/100 3c; cat TRIO
I3 90/100 classe 1c; cat  E1 solista
93/100 classe 1c.
Le chitarre del  Maestro Prof
Leonardo  Gallucci, veterano
della scuola e musicista afferma-
to, hanno ottenuto: cat M1
92/100 classe 1c; cat M2 95/100
classe 2 e 3 c. Il prof Gallucci
insegna e dirige un’ orchestra di
ex alunni  l “Alsium Ensamble”,
che oltre a gareggiare nei concor-
si piu’ prestigiosi in tutta Italia,
fanno anche concerti. A
Tarquinia si sono classificati con
93/100; il loro repertorio con chi-
tarra classica spazia tra le piu
belle musiche conosciute: Isaac
Albeniz: Cordoba; Scott Jopli:
Rag time dance; Roberto Fabbri:
Rainbow e Inseguendo la Luna.
Gli ex alunni  sono: Matteo,

Federico, Giulia, Larisa,
Alessandro e  Giada. Altra new
entry dell’istituto  é  la prof.ssa
Rosa  Lapresentazione, pianista.
I suoi allievi così classificati: cat
A2 solista 87/100 e 88/100 classe
2c; cat TRIO  L1 90/100; cat TRIO
L2 91/100. La professoressa
accompagna anche il coro del

prof Borghi non solo nelle esibi-
zioni scolastiche, ma anche  in
quelle di beneficenza, con il Coro
dell’Ilaria Alpi. L’ Orchestra ,
formata da tutti i ragazzi di 3
media  ed altri elementi  di  1 e 2,
ci ha offerto l’armonia  di tutti gli
strumenti, regalandoci le note
delle colonne sonore di  “Forrest

Gump” e  la “Vita è Bella” classi-
ficandosi con un bel 92/100, che
come prima esibizione e’ notevo-
le. È stato emozionante sentire e
vedere tutti questi giovani musi-
cisti impegnati con brani cosi
toccanti. La settimana del con-
corso di Tarquinia, ormai è
diventato un appuntamento
fisso per l ‘Ilaria Alp,i sempre
attesa con  curiosità dagli orga-
nizzatori che aspettano  una ven-
tata di ottima preparazione e
novità.
La premiazione avvenuta nella
suggestiva chiesa di San
Francesco a Tarquinia, sotto gli
occhi lucidi di noi genitori e
quello vigile, della nostra
Dirigente, Prof.ssa Isabella
Palagi, ha incoronato i nostri
ragazzi della 3c Luca, Marco,
Lucilla, Elisa, Alessio, Letizia,
Emanuele,  Thomas, Alessandro,
Giulio. Gli stessi hanno parteci-
pato al concorso a Roma  “Note
sul Mare ottenendo un 1 Premio
Assoluto con 100/100.
La classe 2c sempre a Roma si è
classificata con 99,3/100.
Auguriamo a tutti questi musici-
sti in erba di proseguire il loro
percorso musicale…. con  i
migliori auguri.

Brillano le note dell’Istituto Ilaria Alpi

“Quando si trova intesa e collaborazione tra privati e pubblica
amministrazione si raggiungono sempre risultati utili per la
Città.”
Queste le parole del sindaco Alessandro Grando a conclusio-
ne dell’accordo con con la famiglia Sanminiatelli Odescalchi
che renderà disponibile alla Città tutta la vasta area confinan-
te con il Parco di Palo, per destinarla all’ organizzazione di
eventi culturali, musicali, sportivi e di intrattenimento per
tutta la durata del mandato amministrativo dell’attuale giun-
ta.
“Voglio ringraziare sentitamente Andrea Sanminiatelli
Odescalchi per questa gentile concessione” ha proseguito il
sindaco Grando “L’Amministrazione, sotto la propria respon-
sabilità, ne garantirà il buon uso, la cura e la manutenzione
nell’arco di tutto il periodo di comodato e la doterà di sorve-
glianza e dei mezzi di sicurezza prescritti in occasione dell’or-
ganizzazione di eventi e spettacoli. Inoltre, nell’arco di tutto il
periodo di comodato al Comune di Ladispoli spetterà la
manutenzione ordinaria del terreno (sfalcio erba, manutenzio-
ne delle alberature, piccole riparazioni ecc.).”
Questa opportunità nasce da una iniziativa del Consigliere
Filippo Moretti, delegato alle aree protette del nostro Comune,
che ha commentato: “Questo luogo, come noto, appartiene
all’omonimo e ben più ampio ambito del SIC (sito di interesse
comunitario) del Bosco di Palo e sarà utilizzato secondo crite-
ri di attenta gestione, sotto il coordinamento del Comune e con
la collaborazione delle associazioni di tutela ambientale, pre-
disponendo i sistemi di prevenzione necessari e nel rispetto
dello studio di incidenza ambientale già valutato dagli uffici
regionali”.(www.terzobinario.it)

La famiglia Sanminiatelli Odescalchi
concede al Comune l’uso gratuito 
dell’area confinante il bosco di Palo

Riceviamo e pubblichiamo -
Voglio esprimere la mia sod-
disfazione e quella di tutta la
nostra associazione per le 634
preferenze raccolte nel nostro
comune ed alle 184 raccolte a
Cerveteri dalla senatrice
Anna Cinzia Bonfrisco,  che
arriva al parlamento europeo
anche con il nostro contribu-
to. – a parlare è Giuseppe
Fusco vice presidente
dell’Associazione “Noi di
Ladispoli”-  Il nostro sostegno
convinto è andato alla senatri-
ce Bonfrisco perché da subito
ci è sembrata una persona
capace e sensibile ai problemi
del territorio. Abbiamo avuto
modo di conoscerla in un
incontro conviviale organiz-
zato dal Sottosegretario al
Ministero del Lavoro e delle
Politiche Sociali onorevole
Claudio Durigon e dal
Segretario Nazionale della
UGL Terziario onorevole
Luca Malcotti, che ringrazia-
mo per l’opportunità, presso
il Gran Caffè Tirreno.  Grande
la vittoria a cui abbiamo par-
tecipato, le preferenze in tota-
le della senatrice Bonfrisco
nel nostro collegio elettorale
sono addirittura 39404. Siamo
sicuri – conclude Fusco - che
il nostro neo parlamentare
europeo porterà a Bruxelles
anche le istanze del nostro
territorio. Quindi in bocca al
lupo da “Noi per Ladispoli” a
Anna Cinzia Bonfrisco!

Noi di Ladispoli

Noi per Ladispoli
ringraziamo 
per l'elezione 
dell'on. Anna
Cinzia Bonfrisco
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Riceviamo e pubblichiamo –
“Importante risultato per il
Presidente TAJANI di nuovo
eletto al Parlamento europeo e
per il neo eletto DE MEO
Salvatore. A loro vanno gli
auguri di buon lavoro per rap-
presentare Forza Italia in
Europa. A Ladispoli il loro
risultato è stato ottenuto gra-
zie ad una campagna elettora-
le molto difficile attivata dal
Club Forza Italia Ladispoli. Il
Presidente del Club BETTI rin-
grazia i cittadini, i militanti e
gli iscritti, in particolar modo
gli attivisti del Club: Carlo,
Fabrizio, Renio, Tony, Marco,
Maurizio e Stefano che con il
loro instancabile lavoro hanno
contribuito all’elezione del
Presidente Antonio Tajani e di
Salvatore De Meo. Un plauso
anche per il Coordinatore pro-
vinciale On. Alessandro
Battilocchio e per il Sen.
Battistoni sempre presenti sul
territorio. Nonostante l’impe-
gno il partito non ha raggiun-
to la doppia cifra che tutti si
aspettavano ma è rimasto
nella media delle percentuali

della macro zona elettorale
dell’Italia centrale. Dopo
un’attenta analisi si dovrà
riorganizzare il partito in
maniera unitaria al fine di far
comprendere le buone politi-
che e le idee di Forza Italia a
Ladispoli in vista dei prossimi
traguardi elettorali”.

Club Forza Italia Ladispoli 
Laboratorio D’Idee

Forza Italia Ladispoli
(Laboratorio di idee):
“Auguri al presidente
Tajani e De Meo”



Domenica 2 giugno la sezione
ANPI Domenico Santi di
Ladispoli-Cerveteri sarà in
Piazza Rossellini dalle ore 16
alle 19 per rendere omaggio
alla Festa della Repubblica.
Un omaggio civile con un pro-
gramma che include una
mostra antologica, musica, let-
ture e uno striscione che adul-
ti e bambini potranno colorare
a piacimento sul tema della
ricorrenza. “A 73 anni di
distanza la vittoria repubblica-
na del 2 giugno 1946 conserva
intatto il significato di conclu-
sione di un ciclo della storia
maturato attraverso la lunga
stagione dell’antifascismo e
della guerra di Liberazione e
nel contempo di apertura di
una nuova fase che avrebbe
riportato l’Italia, con il presti-
gio che merita, nel contesto
delle nazioni civili. Questa
scelta di libertà è stata possibi-
le per il sacrificio di tanti cadu-
ti, ai quali va la gratitudine
nostra e degli italiani.
L’eccezionale successo di par-
tecipazione e di iniziativa otte-
nuto anche quest’anno dalle
manifestazioni del 25 aprile
conferma come la Resistenza
con i suoi valori sia viva e pre-
sente anche nelle nuove gene-
razioni. Non scontro di fazioni
per la conquista del potere,
non guerra civile, ma lotta
contro l’occupazione straniera
e la tirannide interna, per la
libertà di tutti, compresi gli
sconfitti. Questa è la corretta,
indispensabile memoria di
avvenimenti che nessun revi-
sionismo potrà riuscire a can-
cellare o a distorcere nella
coscienza dei cittadini “.Con le
fonti storiche e la testimonian-
za del Presidente della nostra
sezione, dr. Furio Civitella,
all’epoca giovanissimo, riper-
corriamo, in sintesi,  quella
pagina vittoriosa della demo-
crazia e della libertà, immorta-
lata sulla stampa dal sorriso di

una donna sconosciuta tra i
milioni di donne sconosciute
che per la prima volta votaro-
no. Votate senza rossetto fu
l’esortazione: “Siccome la
scheda deve essere incollata e
non deve avere nessun segno
di riconoscimento. Le donne
nell’umettare con le labbra il
lembo da incollare potrebbero,
senza volerlo, lasciarvi un po’
di rossetto e in questo caso
rendere nullo il voto”. Correva
l’anno 1946 e il 2 giugno gli
italiani votarono il referen-
dum popolare Repubblica o
Monarchia. Il 54,3% degli elet-
tori sceglie la repubblica e
decreta la fine  dei Savoia che
prendono la via dell’esilio.
“Viene eletta anche
un’Assemblea Costituente con
il compito di eleggere il Capo
provvisorio della Stato e scri-
vere la nuova Carta
Costituzionale. Finita la guer-
ra, l’Italia si incammina lenta-
mente verso la ricostruzione,
che è materiale – città, case,
impianti industriali e infra-

strutture stradali e ferroviarie
distrutte dai combattimenti e
dai bombardamenti aerei – sia
istituzionale dopo venti anni
di fascismo.” Apriamo una
parentesi sul comportamento
dei monarchici che contestaro-
no il risultato insinuando bro-
gli. Scoppiano tumulti soprat-
tutto nella città di Napoli.
Monarchici immemori della
vergognosa fuga dall’Italia il 9

settembre 1943 di Vittorio
Emanuele III, imbarcatosi da
Brindisi, con la famiglia sulla
nave “Baionetta” alla volta di
Alessandria d’Egitto. Con  il
Referendum alle porte, il re
d’Italia e Imperatore d’Etiopia,
gioca l’ultima carta e abdica in
favore del figlio Umberto, pas-
sato alla storia come il “re di
maggio,”che dichiara: “Io
ritengo la monarchia costitu-

zionale la più indicata a venire
incontro a quelle esigenze
equilibratrici necessarie per
un vero e continuo progresso
del popolo. Solo un’autorità al
di sopra del potere esecutivo
può pensare di evitare perico-
losi slittamenti incanalandoli
ad esaurirsi nel quadro del
gioco parlamentare. La futura
monarchia italiana deve
necessariamente essere, e
senza dubbio, sarà progressi-
va», Buone intenzioni, ma il 13
giugno 1946 il “re di maggio”
capisce che è inutile e dannoso
insistere,  prende la via del-
l’esilio e si invola  verso il
Portogallo. Si conclude senza
onore la parabola di una Casa
regnante, storica,  asservita al
Duce, offuscando così  il ruolo
determinante giocato  nel
Risorgimento italiano. Il dr.
Furio Civitella racconta: “Il
Ministro dell’Interno era
Giuseppe Romita. L’Italia era
guidata da un governo di coa-
lizione: democristiani, sociali-
sti, comunisti, repubblicani,

azionisti ( Presidente Ivanoe
Bonomi). I risultati non arriva-
vano. L’attesa era grande, la
speranza enorme. Mio padre
era operaio alla Romana gas,
mio zio Carlo operaio alla
FATME, gli altri erano conta-
dini a Campagnano romano.
Tutti lavoratori dalla parte dei
lavoratori, guidati dai sinda-
cati ancora unitari, dai comu-
nisti, dai repubblicani, dai
socialisti e si impegnano e lot-
tano conflitti cruenti. Passa
una macchina, dà l’annuncio
del risultato del referendum,
io e mio padre ci abbraccia-
mo….viva la Repubblica, viva
i lavoratori, giustizia sociale,
solidarietà umana. E’ stata una
speranza. Da allora altre lotte,
altri morti, sconfitte e vittorie e
ancora adesso ci impegniamo
con la speranza di un mondo
più giusto e  migliore, dove la
pace e la giustizia regnino
sovrane. Viva la Repubblica
fondata sul lavoro!”. 

Sezione ANPI 
Ladispoli-Cerveteri

Ha cercato di rubare cosmetici da un negozio bio
del centro di Ladispoli ma la proprietaria prima e
le telecamere poi l’hanno colto sul fatto. È accadu-
to in una attività di via Ancona chiamata Ben di
Bio, spesso soggetta a tentativi di furto talvolta
grossolani come questo altre volte riusciti perché
sofisticati. L’uomo, probabilmente straniero che si
vede in foto, ha cercato di afferrare un prodotto
ma è stato notato e quando è stato messo sotto
pressione ha lasciato il cosmetico. “Mesi fa – rac-
conta il titolare – in seguito ai continui taccheggi
siamo stati costretti ad installare un impianto di
videosorveglianza. E tempo fa abbiamo stravolto
la disposizione interna per tenere sotto controllo le
“zone sensibili”. Ma si può vivere in questo
modo?” La sua amara constatazione. (www.terzo-
binario.it)

Reportage dell’ANPI sulla Festa della Repubblica 
e sul Referendum del 1946 che pose fine alla monarchia
Domenica 2 giugno in Piazza Rossellini dalle ore 16 alle 19 per rendere omaggio alla liberazione

Ruba cosmetici dal negozio bio nel centro della città,
colto sul fatto dalla proprietaria e dalle telecamere
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Nel Bilancio di previsione 2019 del Comune
di Ladispoli l'Amministrazione ha inserito
tagli per più di  350 mila euro a diverse voci
che riguardano i servizi sociali. Sono stati
ridotti i fondi per l'assistenza all'handicap,
agli anziani soli, al sostegno nella scuola.
Oltre a minore assistenza a persone che
hanno grandi difficoltà, vengono così colpi-
te le famiglie e  rischiano  il posto di lavoro
decine di assistenti di grande professionali-
tà. Tutto è reso ancora più grave dalla man-
canza di confronto preventivo con le asso-
ciazioni delle famiglie e degli operatori del
settore. Se è vero che i Comuni hanno diffi-
coltà finanziarie, è ancora più vero che in
questi casi  si rendono necessari tagli a voci

di Bilancio meno indispensabili.
Cominciando da una riduzione delle inden-
nità degli amministratori, riduzione che
nelle passate Amministrazioni veniva fatta
quando era necessario far quadrare il
Bilancio e garantire i servizi per l'handicap.
Il PD chiede che sia convocata con urgenza
una riunione congiunta delle Commissioni
Bilancio e Servizi Sociali alla quale invitare
le associazioni del  settore. Ed in quella sede
elaborare le variazioni di Bilancio da porta-
re in Consiglio Comunale ed evitare i tagli ai
Servizi.

Partito Democratico Ladispoli 
Gruppo Consiliare PD Ladispoli

PD: “Inaccettabili tagli ai servizi sociali,
necessaria una variazione al bilancio”

Mercoledì 30 maggio 1888, presso il notaio
Girolamo Buttaoni di Roma, viene stipulato
l’atto di “vendita di terreni” fra il Principe
Ladislao Odescalchi, proprietario della
Tenuta di Palo, e la Ditta dell’Ingegnere e
costruttore romano Vittorio Cantoni. Il
documento, corredato di piantina, di fatto
sancisce la nascita di Ladispoli, in quel
momento concepita come “Stazione
Balneare”, destinata ad un turismo altoloca-

to. Da quel giorno, dopo molte mutazioni
sociali, economiche e territoriali, sono ormai
trascorsi 131 anni all’insegna di uno svilup-
po che ha avuto il suo traguardo nel rag-
giungimento della dimensione odierna,
costituita come una città a misura d’uomo.
Un obiettivo di livello ottimale ottenuto nel
tempo grazie al contributo di tanti. Buon
Compleanno Ladispoli.

Marco Di Marzio

Tanti auguri per i tuoi 131 anni



Nella serata di mercoledì
scorso, al termine di un’accu-
rata attività investigativa,
coordinata dalla Procura
della Repubblica di Roma,
Gruppo reati gravi contro il
patrimonio e gli stupefacenti,
diretto dal Procuratore
Aggiunto Dott.ssa Lucia
Lotti, i Carabinieri di Ostia
hanno eseguito un’ordinanza
di custodia cautelare in carce-
re - emessa dal GIP presso il
locale Tribunale - nei con-
fronti di una coppia di italia-
ni ritenuti responsabili, a
vario titolo, di rapina, furto
con strappo, lesioni personali
e porto ingiustificato di stru-
menti atti ad offendere.
L’operazione ha permesso di
rintracciare la coppia lidense,
di un uomo di 48 anni con la
sua compagna 47enne,
entrambi con molteplici pre-
cedenti e senza fissa dimora,
ritenuta responsabile di aver
commesso almeno cinque
rapine ed un furto con strap-
po ai danni di donne, nel cen-
tro cittadino di Ostia. Le rapi-
ne sono state commesse tutte
in orario notturno, ai danni di
vittime isolate e aggredite di
sorpresa alle spalle, con
pugni, calci e talvolta venen-
do colpite con oggetti contun-
denti. In un caso, la vittima

era stata colpita e stordita alla
testa, forse con una bottiglia,
mentre in un’altra circostan-
za la giovane vittima, di 28
anni, era stata aggredita in
strada da uno degli indagati e
scaraventata a terra, venendo
brutalmente pestata con
pugni sulla schiena ed al
volto per più di venti secon-
di, costringendola a ricorrere
alle cure mediche per la frat-
tura delle ossa nasali ed un
trauma cranico. Il modus
operandi della coppia, defini-
to “seriale e semi-professio-
nale” dagli inquirenti, era
quasi sempre lo stesso: le vit-

time venivano “selezionate”
e colte di sorpresa mentre
rientravano in casa oppure
mentre si stavano recando a
lavoro di buonora, approfit-
tando dell’assenza di testimo-
ni e agendo talvolta in luoghi
poco illuminati. L’uomo, che
durante le azioni criminali
era solito coprirsi parzial-
mente il volto con un cappuc-
cio, prima di agire, attendeva
quasi sempre il segnale del
“via libera” da parte della sua
metà, scagliandosi a quel
punto con ferocia e accani-
mento contro le vittime iner-
mi, accontentandosi talvolta

di un bottino di appena
poche decine di euro. In una
circostanza, tuttavia, l’inda-
gata ha dimostrato capacità e
freddezza di agire in maniera
isolata, avendo rapinato una
donna 40enne, nell’androne
delle scale della sua abitazio-
ne, mediante la minaccia di
un’arma da taglio. L’uomo e
la donna sono stati associati
presso le case circondariali di
“Regina Coeli” e “Rebibbia”
di Roma e dovranno rispon-
dere, a vario titolo di rapina,
furto con strappo, lesioni per-
sonali e porto ingiustificato
di oggetti atti ad offendere.
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Ostia, rapinavano donne sole 
in strada: coppia in manette

Consiglio regionale del Lazio:
Fosso della Cecchignola
diventa monumento naturale 
La commissione Agricoltura,
Ambiente del Consiglio regiona-
le del Lazio ha dato oggi parere
favorevole (all’unanimità dei
presenti) allo schema di decreto
del presidente della Regione n. 37
che istituisce il Monumento natu-
rale “Fosso della Cecchignola”, ai
sensi dell’articolo 6 della legge
regionale 6 ottobre 1997, n. 29. Il
provvedimento riconosce la
valenza paesaggistica e garanti-
sce la tutela del patrimonio storico-monumentale e archeologico di
un’area di 99,10 ettari nel territorio del IX Municipio di Roma
Capitale, compresa tra due zone già sottoposte a tutela ambientale:
la Riserva naturale Laurentino-Acqua Acetosa e il Parco dell’Appia
Antica. L’iter amministrativo, che si concluderà con la firma defini-
tiva del presidente della Regione e la pubblicazione del decreto sul
Burl, era iniziato nel 2017, su proposta di alcuni cittadini riuniti nel
“Coordinamento agro romano bene comune”, alla quale aveva ade-
rito anche il IX Municipio della Capitale, votando una mozione di
sostegno nello stesso anno. Nel corso di questi due anni sono state
valutate le osservazioni presentate da vari soggetti pubblici e priva-
ti coinvolti nella questione e sono state redatte le cartografie del-
l’area sottoposta a tutela. Oggi l’iter si è concluso nella maniera
auspicata dai cittadini (molti dei quali hanno assistito alla seduta
dell’ottava commissione). La gestione del monumento naturale sarà
affidata all’ente regionale Roma Natura, che provvederà all’adozio-
ne di un regolamento e all’apposizione delle tabelle perimetrali. Il
monumento naturale “Fosso della Cecchignola” sarà tutelato attra-
verso una serie di divieti. Tra questi: l’esercizio dell’attività venato-
ria; la raccolta e il danneggiamento della flora spontanea (fatta salva
la raccolta di funghi e di altri prodotti del bosco); l’introduzione di
specie alloctone che possano alterarne l’equilibrio naturale; la rac-
colta e il danneggiamento di reperti storico-archeologici; l’apertura
di nuove strade o piste carrabili e il transito di veicoli a motore, ad
esclusione dei mezzi di servizio e di soccorso; l’apertura o l’amplia-
mento di cave e discariche.

Il nuovo collegamento, inaugurato ieri matti-
na all’aeroporto di Fiumicino, sarà effettuato
con un Boeing 787-Dreamliner. La rotta Roma-
Shenzhen operata due volte a settimana, il gio-
vedì e la domenica, si aggiunge ai tre collega-
menti diretti già operativi da Roma della com-
pagnia aerea: Roma-Chongqing, Roma-
Haikou (via Chongqing) e Roma-Xi’an. A pre-
sidiare la cerimonia di inaugurazione, Wang
Yequan General
Manager di Hainan
Airlines Shenzhen
Branch che ha com-
mentato: “Shenzhen è
una delle città più svi-
luppate della Cina.
Questa nuova rotta
offrirà un livello eleva-
to di comodità ai pas-
seggeri di business tra
l'Europa e la Cina, ed in
particolare ai viaggiato-
ri italiani che potranno
facilmente raggiungere
altre località cinesi, usufruendo anche del tra-
sferimento via Shenzhen, oltre a quello via
Chongqing e Xi’an. Anche i viaggiatori cinesi
potranno scoprire un’altra “strada” per rag-
giungere altre città europee”. “Crediamo for-
temente nel potenziale di questo nuovo colle-
gamento di Hainan Airlines che, da oggi,
aggiungerà Shenzhen al già ampio network di
destinazioni cinesi collegate con Roma” ha
dichiarato Federico Scriboni, Head of Airline
Traffic Development di ADR. “L’apertura di

questo volo testimonia l’efficacia della strate-
gia di sviluppo avviata da ADR su questo
mercato target e conferma il successo della
partnership tra ADR e Hainan. La Compagnia,
che ha iniziato ad operare su Roma nel 2015, è
gradualmente cresciuta completando oggi una
presenza su base giornaliera e servendo 4
importanti destinazioni. Oltre Shenzhen, che
celebriamo oggi, il vettore collega Roma con

Chongqing, Xi’an e
Haikou”. Nella pro-
grammazione estiva,
l’orario del volo
HU438 partirà dall’ae-
roporto internazionale
di Roma-Fiumicino
alle 11:25 del mattino e
arriverà all’aeroporto
internazionale di
Shenzhen-Bao’an, alle
5:20 (ora locale) del
mattino successivo. Il
volo di ritorno HU437,
invece, partirà dall’ae-

roporto internazionale di Shenzhen-Bao’an,
all’1:30 del mattino, ed arriverà all’aeroporto
internazionale di Roma-Fiumicino alle 8:10
locali, dello stesso giorno. Shenzhen è la porta
di accesso alla moda ed alla tecnologia, situata
sulla costa meridionale della provincia del
Guangdong, dista 160 km da Guangzhou e 35
km da Hong Kong. Delle megalopoli cinesi,
Shenzhen è quella che ha avuto una crescita
esponenziale dell’economia, è una delle più
moderne della Cina.

Fiumicino: Hainan Airlines inaugura 
un nuovo volo diretto da Roma a Shenzhen 

Aeroporti di Roma, Fiumicino: cooking show stellato 
per celebrare il cinquecentenario di Leonardo da Vinci 
Nell’anniversario dei 500 anni
dalla morte di Leonardo da
Vinci continuano all’aeroporto
di Fiumicino le celebrazioni
dedicate al Genio vinciano,
aperte il 2 maggio scorso con
una mostra che propone ai pas-
seggeri del principale scalo ita-
liano alcune sue macchine del
volo riprodotte a grandezza
naturale, oltre a un’area multi-
mediale con i disegni di
Leonardo sul Codice sul volo
degli uccelli. Il fil rouge di que-
sto secondo appuntamento è la
passione dell’inventore per la
cucina che, secondo alcune
ricostruzioni storiche, avrebbe
addirittura spinto Leonardo a
cimentarsi nell’arte culinaria.
Senza dimenticare che in alcu-
ni suoi appunti e disegni emer-
gono progetti che sembrano
aver ispirato utensili oggi pre-
senti in qualsiasi cucina, come
il cavatappi e il macinapepe.
Per celebrare questo lato meno
noto di Leonardo, ancora
avvolto tra leggenda e mistero,
due tra i più noti chef stellati
del Lazio, Gianfranco Pascucci
e Daniele Usai, si sono cimen-
tati in un inedito cooking show
intrattenendo i passeggeri
della “Italian Food Street”, nel-

l’area di imbarco E per i voli
internazionali. Gli chef hanno
preparato e offerto ai viaggia-
tori piatti ispirati al Genio vin-
ciano, utilizzando i prodotti
enogastronomici della Regione
Lazio. In particolare, Daniele
Usai ha rielaborato
l’Acquarosa, una bevanda che
la tradizione attribuisce a
Leonardo realizzata con estrat-
to di acquarosa, zucchero,
limone e poco alcool, trasfor-
mandola in un condimento per
degli spaghetti. Gianfranco
Pascucci invece ha presentato
un piatto ispirato alle invenzio-
ni dal nome “Mare” a base di
crostacei, erbe e alga kombu
fermentata. L’evento, organiz-
zato da ADR, ha visto una folta
partecipazione di passeggeri,
italiani e stranieri, che hanno
così potuto scoprire l’offerta
gastronomica dell’area, che si

sviluppa in una vera e propria
“Strada del food italiano” con
il meglio dei prodotti tipici del
Made in Italy. Un’iniziativa
che conferma, ancora una
volta, la capacità del principale
scalo della Capitale di essere
ambasciatore verso il pubblico
internazionale del cibo italiano
di qualità. Tutti i passeggeri a
Fiumicino hanno potuto ammi-
rare la manifestazione culina-
ria grazie a schermi video dove
è stata trasmessa la regia live
del cooking show. L’evento
rientra tra le iniziative cultura-
li che caratterizzano l’esperien-
za aeroportuale dei passeggeri
del Leonardo da Vinci, che
negli ultimi anni è diventato
l’hub in assoluto più apprezza-
to dai passeggeri nel mondo
occidentale secondo le rileva-
zioni ufficiali di Airport
Council International.



Sabella: “Minacce a Raggi?
ai Casamonica non conviene”
Sulle minacce a Raggi da parte dei
Casamonica che hanno portato al
rafforzamento della scorta alla
sindaca di Roma. “Esprimo la mia
solidarietà a Virginia Raggi, non
tanto come sindaco ma come
mamma e come donna -ha affer-
mato Sabella -. Essere costretta a
vivere con la scorta, in una mac-
china blindata, con limiti di spo-
stamenti è una cosa che non augu-
ro a nessuno. Ciò premesso, chia-
ro che si tratta di una notizia con-
fidenziale e che lascia il tempo che
trova. Ipotizzare un attentato
dinamitardo con uso di esplosivi
presuppone una forza militare
molto ben organizzata e poi non si
sa a chi converrebbe. L’esperienza
di questi anni dimostra che incat-
tivire lo Stato significa farlo reagi-
re in maniera più pesante di quan-
to sta facendo oggi. Mi auguro che
si accerti a breve che si tratti di
una notizia infondata e che la sin-
daca Raggi possa tornare a vivere
nella normalità. Attualmente non
credo che i Casamonica abbiano la
potenza per fare quel tipo di
attentati, questi attentati in Italia li
ha fatti solo Cosa Nostra. E quelle
operazioni non gli hanno certo
fatto bene, visto che adesso la
potenza militare di Cosa nostra è

scesa moltissimo e ha perso anche
il primato nelle mafie italiane. C’è
anche qualcosa di anomalo in
questa notizia, perché ho letto che
il pm nel mirino sarebbe il collega
Mario Palazzi, che è un collega
che ha fatto un lavoro straordina-
rio a Ostia, ma mi pare che dei
Casamonica non si sia mai occu-
pato”. Su Ostia. “A Ostia c’è una
sorta di controllo del territorio, a
differenza di altre parti di Roma,
che rende in qualche modo tutto

possibile. Ricordiamo che in que-
sto municipio abbiamo avuto il
caso recente del povero Manuel.
Al di là di quelle che possono
essere le operazioni di facciata,
quando si portano gli elicotteri
per mezz’ora, credo che serva raf-
forzare le operazioni ordinarie. Io
sono contrario alla militarizzazio-
ne del territorio e alle operazioni a
favor di telecamera, non credo che
vadano adottati strumenti ecce-
zionali, vanno adottati strumenti

ordinari e vanno istituzionalizzati,
noi la mafia in Sicilia l’abbiamo
combattuta così e l’abbiamo ridot-
ta ai minimi termini. Venire a
Ostia due giorni, portando l’eser-
cito e facendo riprendere due eli-
cotteri dalle telecamere, non credo
faccia un grande servizio ai citta-
dini. C’è bisogno di più controlli,
di telecamere di sorveglianza che
lo Stato si riprenda quel controllo
del territorio di cui i clan si sono
appropriati”.
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Vescovio: tenta una rapina
in gelateria col Chupa Chups:
la Polizia arresta un 32enne 
Approfittando della momenta-
nea assenza dell’impiegata,
impegnata nel processo produt-
tivo del gelato artigianale, è
entrato all’interno del locale, si è
avvicinato alla cassa ed ha ini-
ziato a pigiare i tasti nella spe-
ranza di riuscire a far aprire il
cassetto con i soldi. Quando la
commessa è tornata ed ha visto
il giovane armeggiare, ha inizia-
to ad urlare dicendo al malvi-
vente di allontanarsi ma l’uomo,
per niente intimorito, ha estratto
un Chupa Chups dalla tasca e
glielo ha puntato contro, minac-
ciando di farle del male.
Sorpresa della strana intimida-
zione, la donna ha avuto un atti-
mo di esitazione, salvo accorger-

si, poco dopo, che all’estremità
del bastoncino del famoso lecca
lecca c’era un grosso ago appun-
tito. Solo quando il rapinatore ha
capito di aver bloccato il regi-
stratore di cassa a causa dell’er-

rata digitazione dei tasti, ha
desistito dal portare a termine la
rapina ed è scappato a piedi. A
seguito della solerte segnalazio-
ne dell’impiegata al NUE, la sala
operativa della Questura ha

inviato sul posto le pattuglie
della Polizia di Stato della zona.
I primi ad arrivare sul posto
sono stati gli agenti dei commis-
sariati Villa Glori e Vescovio che,
giunti nei pressi del luogo dove
era accaduto il fatto, hanno nota-
to un uomo in fuga, somigliante
alla persona descritta dalla vitti-
ma all’operatore del 112: A.A.B.
è stato bloccato, identificato e
condotto presso gli uffici del
commissariato Vescovio, diretto
da Mario Spaziani. A conclusio-
ne delle indagini l’uomo, cittadi-
no straniero di 32 anni con pre-
cedenti a carico, è stato arrestato
e accompagnato in carcere:
dovrà rispondere del reato di
tentata rapina.

“Aiutatemi mio figlio mi sta
picchiando”, questa la segna-
lazione di una anziana signora
ricevuta dagli agenti del
Reparto volanti e del commis-
sariato Aurelio tramite il
numero unico di emergenza al
112. Una corsa, quella dei poli-
ziotti, per soccorrere la 75enne,
in casa con il figlio tossicodi-
pendente che la stava pic-

chiando solo perché la donna
aveva osato chiedergli dove
fossero finiti tre anelli d’oro,
nascosti dentro un piccolo bic-
chiere nella vetrina della
camera da pranzo. La donna ha
così raccontato agli agenti che
purtroppo episodi simili si
erano già ripetuti, ma che lei
non aveva mai avuto il corag-
gio di denunciarli, sempre con

la speranza che nel figlio ci
fosse un ravvedimento. Per
P.M., al termine dell’interven-
to degli agenti, si sono così
spalancate le porte del carcere.
Dovrà rispondere davanti alla
autorità giudiziaria del reato
di maltrattamenti e lesioni. La
75enne medicata in ospedale è
stata giudicata guaribile in 7
giorni.

Ruba anelli a madre e poi la picchia, arrestato
41enne romano per maltrattamenti e lesioni 

Rifiuti, AMA:
“Tecnici a lavoro
per ripristino TMB”
Appello a cittadini
per raccolta differenziata 

Tecnici aziendali sono impegnati
per ripristinare la funzionalità del
nastro di evacuazione degli scarti
nell’impianto di trattamento mec-
canico biologico (TMB) di Rocca
Cencia, attualmente fermo per un
guasto tecnico. Ama ha chiesto
immediatamente ulteriore dispo-
nibilità ricettiva per i rifiuti non
differenziati presso tutti gli
impianti terzi già utilizzati dal-
l’azienda e rivolge un appello a
tutti i cittadini e a tutte le utenze a
fare al massimo grado la raccolta
differenziata, separando corretta-
mente tutti i materiali riciclabili,
conferendo ciascuna frazione
(organico, vetro, carta, plastica e
metalli) negli appositi contenitori
e non abbandonando mai rifiuti a
terra. E’ quanto comunica Ama in
una nota. Lo scorso mese di apri-
le, grazie alla riduzione nella pro-
duzione di rifiuti complessiva e
alla spinta della differenziata, la
città di Roma ha prodotto oltre

6.800 tonnellate in meno (-8%) di
rifiuti non riciclabili rispetto allo
stesso mese dello scorso anno.
“Chiediamo pertanto a tutti, alle
utenze commerciali e domestiche
- afferma l’amministratore unico
Massimo Bagatti - di accompa-
gnare con un comportamento
corretto e virtuoso lo sforzo che
l’Azienda sta compiendo sui ser-
vizi di raccolta, in particolar
modo in questo periodo caratte-
rizzato da una complessa gestio-
ne a causa delle manutenzioni in
alcuni impianti. Abbattere lo
stock di rifiuti indifferenziati si
può: è fondamentale la collabora-
zione di tutti per una gestione dei
rifiuti più responsabile”. 
Ama sta mettendo in campo ogni
sforzo per assicurare servizi di
raccolta regolari sul territorio cit-
tadino. Le strutture tecniche che
sovrintendono ai flussi resteran-
no al lavoro per monitorare la
situazione.



Il verde pubblico di Roma si rifà
il look. Il Campidoglio investe 12
milioni di euro per la riqualifica-
zione di parchi, giardini e ville
storiche: da Villa Sciarra a Villa
Fiorelli, da Parco Nemorense a
Villa Pamphilj e a Villa Borghese.
Delle 20 gare per il restyling di
altrettante aree verdi, alcune
sono state già completate, altre
sono in fase di aggiudicazione. Si
tratta di interventi attesi dai citta-
dini da tempo, in alcuni casi da
decenni. L’elenco delle ville e
parchi dove si faranno i lavori: 1)
Parco Nemorense, 2) Villa
Fiorelli, 3) Parco Collina della
Pace, 4) Parco dell’Acqua e del
Vino, 5) Villa Borghese e
Giardino del Lago, 6) Parco
Piazza Balsamo Crivelli, 7) giar-
dino del Monte Oppio, 8) aree
verdi limitrofe al Colosseo, 9)
Parco Alessandro Conti, 10)
Parco di Salone, 11) Parco Labaro
- Colli d’Oro, 12) Villa Flora, 13)
Villa Doria Pamphilj, 14) Villa
Sciarra, 15) giardino di viale
Carlo Felice, 16) giardini di largo
Mola di Bari, 17) piazza Carlo
Forlanini, 18) giardino dei Servi
di Giustizia della Romanina, 19)
Eroi di Cefalonia, 20) viale
Washington e viale Fiorello La
Guardia. I lavori inizieranno gra-
dualmente. Si parte immediata-
mente con la riqualificazione del
parco di Villa Fiorelli, entro fine
giugno gli interventi inizieranno

a Eroi di Cefalonia e largo Mola
di Bari. A luglio toccherà al parco
di Salone, mentre a settembre si
apriranno i cantieri di Parco
Nemorense, Villa Sciarra e del
giardino di Viale Carlo Felice.
Seguiranno, a procedure ultima-
te, gli interventi nei restanti par-
chi. “Si torna finalmente a inve-
stire sui parchi e sulle ville stori-
che di Roma, con importanti
somme e gare trasparenti”, affer-
ma la sindaca Virginia Raggi.
“Dodici milioni di euro per
riqualificare molte aree verdi:
parchi e giardini soprattutto nelle
aree più periferiche della nostra

città. Un restyling che genera
lavoro e mette in moto l’econo-
mia, dando un’opportunità alle
imprese - specialmente piccole e
medie - che possono contribuire
con noi a cambiare e a migliorare
gli spazi, con un’attenzione parti-
colare ai bambini e al ruolo ludi-
co-educativo del parco”. Tra i
principali interventi previsti:
messa in sicurezza delle aree con
recinzioni, cancelli di ingresso,
sistemi di videosorveglianza;
nuove attrezzatture ludiche e
sportive; adeguamento della car-
tellonistica, anche in più lingue
nelle zone turistiche; interventi

sul verde, con messa a dimora di
nuove alberature; ripristino dei
viali e nuove pavimentazioni. E
ancora: installazione di panchine,
fontanelle pubbliche, ripristino
di vasche e fontane decorative,
nuovi cestoni portarifiuti, cestini
per le deiezioni canine. Tra i
lavori più attesi dai cittadini,
quello di piazza Forlanini nel
quartiere Portuense: un’area
molto frequentata da alunni di
diverse età, vista la vicinanza con
un istituto comprensivo. Sarà un
giardino pubblico all’avanguar-
dia con sistema di videosorve-
glianza, una nuova cancellata

perimetrale di ferro, pavimenta-
zione dell’intera area, rifinitura
delle aree verdi, 30 nuove pan-
chine modello “centauro”, 6
nuovi gruppi di cestini portari-
fiuti e 3 nuovi cestini per le deie-
zioni canine. A sinistra del chio-
sco bar, accanto ad uno dei can-
celli d’ingresso, il progetto preve-
de anche l’installazione di una
fontanella pubblica. Vicino alla
scuola è prevista l’installazione
di un’attrezzatura ludica multi-
funzione di legno trattato, con
due scivoli e due giochi a molla
(uno adatto anche ai bambini con
disabilità); mentre nell’area più
interna alla piazza è prevista l’in-
stallazione di un nucleo esagona-
le di altalene, con struttura por-
tante di alluminio e seggiolini a
gabbia e a tavoletta. “Particolare
attenzione è stata dedicata, nelle
soluzioni adottate, anche al supe-
ramento delle barriere architetto-
niche, come a Piazza Forlanini
dove è previsto un percorso per
ipovedenti”, spiega il presidente
della Commissione capitolina
Ambiente Daniele Diaco. Che
conclude: “Con l’approvazione
del primo Regolamento del
Verde e del Paesaggio Urbano di
Roma, i continui interventi di
sfalcio e pulizia dal centro alla
periferia, i nuovi investimenti e il
prossimo avvio dell’appalto sul
verde verticale, Roma cambia
davvero”.

Cuccioli al Bioparco di Roma 
Al Bioparco di Roma sono nati una fem-
mina di tapiro e quattro gemelli, due
tamarini edipo e due lemuri catta. “Le
nascite sono avvenute nell’ambito dei
programmi di conservazione
dell’EAZA, l’Associazione europea zoo
e acquari - sottolinea il Presidente della
Fondazione Bioparco di Roma Francesco
Petretti - sono quindi finalizzate soprat-
tutto a conservare nuclei di specie rare,
la cui esistenza negli ambienti naturali è
sempre più difficile”. La piccola femmi-
na di tapiro sudamericano pesa circa
venti kg e si riconosce per il caratteristi-
co mantello a strisce marroni e bianche
che perderà a tra qualche mese. Sulla
pagina facebook del Bioparco si potrà

votare uno fra i due nomi proposti dai
guardiani del reparto per la cucciola. I
due gemelli di tamarino edipo sono tra
le più piccole scimmie esistenti al
mondo; si tratta di una specie ad altissi-
mo rischio di estinzione, soprattutto a
causa della deforestazione che ne ha
ridotto la distribuzione originaria del
75%. Al Bioparco attualmente il gruppo
è composto da dodici animali. Quando
nasce un cucciolo, per le prime due setti-
mane è la femmina ad occuparsi da sola
dei nuovi nati, per poi demandare il
compito al maschio o a qualche altro
componente del gruppo che tiene i pic-
coli sul dorso per poi passarli alla madre
per la poppata ogni due o tre ore. Dopo

circa sette mesi i cuccioli sono indipen-
denti. Un altro parto gemellare è avve-
nuto nell’area dei lemuri catta che ospita
tredici animali; si tratta di proscimmie
dalla coda ad anelli bianchi e neri che in
natura vivono soltanto in Madagascar. I
lemuri sono animali altamente sociali,
noti per le evoluzioni acrobatiche e le
caratteristiche posture yoga per prende-
re il sole. Per festeggiare i nuovi arrivati,
domenica 2 giugno si svolgerà la giorna-
ta-evento ‘Foreste sottosopra’, durante la
quale i bambini potranno partecipare a
giochi tematici e laboratori interattivi
sulle specie che abitano le foreste e si
potrà partecipare alla visita guidata
Cuccioli in foresta.

Nelle ultime ore, i Carabinieri
della Compagnia Roma Parioli
hanno svolto una mirata attivi-
tà di contrasto ad ogni forma di
degrado o illegalità nei quartie-
ri Nomentano, Parioli, Salario,
Trieste e piazza Bologna.
L’attività ha portato all’arresto
di una persona e alla denuncia
a piede libero di altre 3, oltre a
21 sanzioni per la violazione
dell’ordinanza anti-alcol non-
ché alla sanzione per divieto di
stanziamento - decreto Minniti
“DASPO Urbano” - nei con-
fronti di 2 persone. In totale
sono state identificate 142 per-
sone e eseguiti accertamenti su
63 veicoli. I Carabinieri della
Stazione Nomentana hanno
arrestato una nomade di 40
anni, domiciliata a Tor San
Lorenzo e già nota alle forze
dell’ordine, per tentato borseg-
gio. La donna, mentre era a
bordo di un bus Atac della linea
90, ha tentato di derubare del
portafogli una turista giappo-
nese, senza riuscirci grazie al
tempestivo intervento dei mili-
tari. Sono stati, invece, denun-
ciati a piede libero dai
Carabinieri della Stazione
Roma Parioli: uno studente
romano 21enne, sorpreso alla
guida del proprio ciclomotore
in stato di ebrezza alcolica con
un tasso ben oltre quello previ-
sto per legge; un cittadino
romeno di 47 anni, trovato in
possesso di un’autoradio della
quale non ha saputo giustificare
la provenienza e, per questo
motivo, accusato ricettazione;
un cittadino dell’Equador di 21
anni sorpreso alla guida di un
veicolo senza aver mai conse-
guito la patente di guida. Nel
corso dei controlli, i Carabinieri
hanno sanzionato un cittadino
romeno di 37 anni, senza fissa
dimora, per la violazione del
divieto di stazionamento, con
contestuale ordine di allontana-
mento per 48 ore (“DASPO
urbano”), perché trovato, senza
motivo, nei pressi delle aree di
accesso e transito alle infrastrut-
ture ferroviarie e delle relative
pertinenze. Contestualmente i
militari hanno sanzionato un
romeno di 47 anni, senza fissa
dimora, sorpreso ad esercitare
l’attività di parcheggiatore e
guardiamacchine abusivo.
Multe salate, per complessivi
3150 euro, anche per 21 persone
sorprese a bere in strada in vio-
lazione della vigente ordinanza
anti–alcol.

Controlli
a tappeto

nei quartieri
della movida:

i provvedimenti

Il verde di Roma si rifà il look
laVoce venerdì  31 maggio 2019 Roma • 9

Pronti 12 milioni per riqualificare parchi, giardini e ville storiche 

Monterotondo, fermati due ladri seriali d’appartamento:
conosciuti anche in Portogallo per reati contro il patrimonio
I Carabinieri della Sezione
Radiomobile della Compagnia di
Monterotondo hanno arrestato un
28enne e un 34enne originari della
Georgia, in Italia senza fissa dimora,
per concorso in furto in abitazione,
tentato furto e resistenza a pubblico
ufficiale. I Carabinieri, intervenuti
su richiesta di un condomino di via
Vallagati di Monterotondo, che
aveva segnalato la presenza di due
persone intente a forzare la porta di
ingresso del suo appartamento,
hanno bloccato i malviventi nono-

stante avessero tentato, alla vista dei
militari, la fuga a bordo di un fuori-
strada risultato noleggiato in zona
Ciampino. Nella circostanza, i due,
che erano stati fermati nell’abitacolo
da un altro condomino, si sono
accaniti contro di lui con calci e
pugni per garantirsi la fuga.
L’intervento dei Carabinieri ha con-
sentito di bloccare definitivamente i
ladri, che sono stati portati in caser-
ma. La successiva perquisizione
dell’autovettura ha consentito di
sequestrare, oltre agli arnesi per lo

scasso, anche 9 paia di occhiali da
sole, una borsa di marca, un pc por-
tatile, 2 orologi da donna e 4 brac-
cialetti in argento. Ulteriori e più
approfondite indagini hanno con-
sentito di accertare che la refurtiva
era stata rubata da un’abitazione di
via Gramsci di Monterotondo, ed è
stata restituita al legittimo proprie-
tario. I due arrestati, già segnalati in
Portogallo per reati contro il patri-
monio, sono stati trattenuti in caser-
ma, dove rimangono a disposizione
dell’A.G. di Tivoli.



Di Maio supera l’ostacolo
davanti ai gruppi parlamentari

Luigi Di Maio ha superato lo
scoglio dell’assemblea dei par-
lamentari del M5S: Il capo poli-
tico del M5S aveva chiesto ai
colleghi di gruppo di pronun-
ciarsi sul destino della maggio-
ranza gialloverde e rivendica la
scelta di sottoporsi al voto onli-
ne degli iscritti. Di Maio ha
anche messo nel cassetto l’en-
dorsement di Alessandro Di
Battista: “Luigi - dice il volto più
noto fra quelli della vecchia
guardia - ti chiedo scusa per
non aver fatto abbastanza in
questi mesi per aiutarti”. E tiene
duro sulla consultazione della
piattaforma Rousseau: “Ho una

dignità, in questi giorni mi è
stato detto di tutto”. Fra gli
interventi, la deputata
Emanuela Corda gli propone di
rinunciare, confermandogli la
fiducia. Ma i suoi fedelissimi
fanno sapere che non se ne
parla: “È eletto dagli iscritti non
dai parlamentari”, dicono. Fra
gli interventi in assemblea si
segnala quello di Gianluigi
Paragone, il giornalista-senato-
re che gli ha chiesto di rinuncia-
re a una parte degli incarichi.
Chiede lui a Di Maio di confer-
mare la fiducia nei suoi confron-
ti, dice di essere stato frainteso,
che i giornalisti che lo hanno

intervistato non hanno riferito
correttamente il suo pensiero,
ma non convince troppo i colle-
ghi. Clima tranquillo, giura chi
partecipa alla riunione, anche
perchè l’apertura di una crisi
significherebbe per molti la pro-
babilità di tornare a casa e non
poter fare un’altra legislatura:
perchè al secondo mandato o
perchè appare al momento
improbabile un corposo recupe-
ro di consensi del M5S, che ha
perso in poco più di un anno
circa metà dei suoi voti. Quanto
alle prospettive del governo, gli
uomini di Di Maio brontolano
per la lettera dell’Ue sui conti

pubblici: “Debito del 2018?
Roba di Gentiloni, ma scrivono
a noi…”. E giurano di vedere
prospettive meno fosche di
quelle immaginate a Bruxelles,
anche per l’andamento “miglio-
re del previsto” dei risultati
della lotta all’evasione. Quanto
all’offensiva politica di Matteo
Salvini, “se la Lega ha pronte le
proposte sulla flat tax e l’auto-
nomia differenziata, noi siamo
pronti a leggerli”. La sfida conti-
nua, domani è un altro giorno
ma il M5S per il momento non
vuole far cadere la sedia su cui
siede il presidente del
Consiglio, Giuseppe Conte.
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Siri rompe il silenzio e va all’attacco:
“Il fuoco amico del M5S non ha pagato”
Dopo un lungo periodo di silenzio
in seguito alle dimissioni da sotto-
segretario alle Infrastrutture, e
dopo il successo della Lega alle
europee, Armando Siri torna a par-
tecipare alle riunioni del partito, al
lavoro in commissione Finanze, e a
parlare, con tre interviste a
Corriere della sera, Repubblica e
Stampa. “A bocce ferme si può dire
che il fuoco amico non ha pagato”,
afferma nell’intervista alla Stampa.
Quanto a Matteo Salvini, “io lo rin-
grazio per essermi stato sempre
vicino, politicamente e umana-
mente. Ci siamo sentiti tutti i gior-
ni da quando è iniziato questo
incubo. Questo mi ha rinfrancato
molto, così come l’affetto che mi
hanno manifestato tantissime per-

sone, anche persone che non cono-
sco”. Se il viceministro leghista
Edoardo Rixi viene condannato,
cade il governo? “Non è detto che
la sentenza sia già scritta.
Aspettiamo”, risponde al Corriere.
“L’appuntamento con la giustizia
non si sostanzia solo con le con-
danne, c’è anche l’opportunità di
essere innocenti”. 
Il governo giallo-verde, dice a
Repubblica il teorico della flat tax,
“regge se facciamo le cose che gli
italiani si aspettano da noi. Se evi-
tiamo le polemiche inutili, le scher-
maglie fini a se stesse.
Ricominciare dal taglio delle tasse
sarebbe il miglior modo per rinfor-
zare il governo, anche perché la flat
tax è nel contratto di governo”

“Oggi stesso nomino Edoardo
Rixi responsabile nazionale
Trasporti e infrastrutture della
Lega, riconoscendogli capacità
e onestà assoluta”. Così il vice-
premier e leader della Lega
Salvini dopo la condanna e le
dimissioni di Rixi da vicemini-
stro al Mit per la vicenda delle
‘spese pazze’ in Liguria. “Io
rispetto le sentenze e conto su
una assoluzione a fine proces-
so, ma trovo incredibile che ci
siano spacciatori a piede libero,
e sindaci, amministratori e par-
lamentari accusati o condanna-
ti senza uno straccio di prova”,
afferma Salvini.

Salvini
lo nomina

responsabile
Trasporti
della Lega 

“Desidero ringraziare”
Edoardo Rixi per “la sensibilità
istituzionale manifestata e per il
proficuo contributo fin qui for-
nito alle attività di governo”.
Così il premier Conte in una
nota in cui fa sapere che il vice-
ministro gli ha comunicato la
sua “determinazione a rasse-
gnare le proprie dimissioni dal-
l’incarico di governo, a seguito
del pronunciamento nei suoi
confronti da parte del
Tribunale di Genova”. Conte
auspica inoltre “che le sue
ragioni possano prevalere nei
successivi gradi di giudizio”.

Governo,
Conte: “Rixi

ha avuto
sensibilità

istituzionale”

“I nostri contatti con Ue dicono
possono arrivare buone notizie
sugli investimenti, le grandi opere,
la Tav. Se la quota di partecipazio-
ne di investimento dell’Ue doves-
se aumentare fino al 55 per cento
sarebbe evidente che diventerebbe
vantaggioso completare una opera
fondamentale. Se da Bruxelles ver-
ranno confermate le voci, ci saran-
no altre centinaia di milioni di
euro”. Lo ha detto il vicepremier
Matteo Salvini in conferenza stam-
pa al Senato.

Tav, Salvini:
“Con i nuovi
fondi UE è

vantaggioso farla” 

La Procura della Corte di
Cassazione ha chiesto alle sezioni
unite della Suprema Corte di
inviare alla Consulta gli atti sulla
questione cannabis light.
L’udienza si è svolta a porte chiu-
se. La decisione è attesa nella gior-
nata di oggi. I giudici erano chia-
mati a decidere se la vendita della
marijuana leggera sia o no lecita:
due sentenze della IV e VI sezione
penale sono infatti opposte a
riguardo. In mancanza di una
linea comune, è stato chiesto alla
Cassazione di dirimere il caso.

Vendita cannabis
light, Procura

Cassazione
chiede trasmissione

atti a Consulta 

La Cina accusa gli Stati Uniti di
“puro terrorismo economico”. Nel
briefing sulla visita del presidente Xi
Jinping in Russia, dal 5 al 7 giugno,
il vice ministro degli esteri, Zhang
Hanhui, ha espresso pesanti valuta-
zioni sull’aspro contenzioso in corso
tra i due paesi. “Siamo contrari - ha
affermato - alla guerra commerciale,
ma non ne abbiamo paura: questa
istigazione premeditata di un con-
flitto commerciale è puro terrorismo
economico, omicidio economico e
bullismo economico”.

Dazi, Cina:
“Usa fa terrorismo

economico”



E’ stata presentata nella sede di Federalberghi
Roma la ventunesima edizione di Art Cities
Exchange (ACE) che si svolgerà l’11 e 12
novembre 2019 al Crowne Plaza Rome – St.
Peter’s. Il ritorno della storica manifestazione
di Federalberghi Roma, organizzata e realizza-
ta da Comitel & Partners, è stato salutato dalla
presenza dell’Assessore allo Sviluppo
Economico, Turismo e Lavoro di Roma
Capitale Carlo Cafarotti, dell’Assessore al
Turismo e Pari Opportunità della Regione
Lazio, Lorenza Bonaccorsi, del Presidente di
Federalberghi Roma Giuseppe Roscioli e di
Piergiorgio Togni di Comitel & Partners. ACE
2019 vedrà la presenza di 90 buyer internazio-
nali dei settori leisure, lusso e Mice provenien-
ti da Europa, Usa, Canada, Sud America, UAE
e Asia, che incontreranno seller provenienti da
tutta Italia in rappresentanza di Hotel e catene
4 e 5 stelle, Resort di lusso, DMC, agenzie di
viaggi, tour operator e consorzi turistici.
Nell’ambito della manifestazione sono previsti
circa 3.500 meeting d’affari che verranno pro-
grammati attraverso l’apertura di una piatta-
forma di networking online, che consentirà di
selezionare l’operatore da incontrare visionan-
done prima il profilo in modo da ottimizzare
ogni sessione in base ai propri reciproci interes-
si. Promossa da Roma Capitale, Regione Lazio,
Trentino, Friuli Venezia Giulia, Veneto e dal
Ministero Beni Culturali, Art Cities Exchange si
concluderà con un post tour nella Tuscia, dopo
aver offerto ai suoi partecipanti, a corollario dei
lavori, la visita di alcuni dei principali siti cul-
turali e delle più importanti strutture dedicate
al congressuale di Roma. L’incontro di presen-
tazione della manifestazione è stato occasione

per l’Assessore Cafarotti di illustrare le azioni
portate avanti da Roma Capitale per attrarre
flussi turistici di qualità, anche in vista di
Futouroma, il percorso partecipato verso l’ela-
borazione del piano strategico del turismo per
Roma, mentre l’Assessore Bonaccorsi ha sotto-
lineato, tra le azioni strategiche del nuovo
Piano Turistico triennale della Regione, l’im-
portanza del turismo sostenibile e della valo-
rizzazione del grande patrimonio di arte, natu-
ra e cultura custodito nei Borghi del Lazio.
Soddisfazione è stata espressa dal Presidente di
Federalberghi Roma, Giuseppe Roscioli, che ha
dichiarato: “Essere arrivati alla ventunesima
edizione di Art Cities Exchange rappresenta un
orgoglio per la nostra Associazione che l’ha
ideata e ci ha sempre creduto. Il turismo di
Roma ha bisogno di eventi e momenti di incon-
tro per sviluppare le sue potenzialità soprattut-
to nei comparti del culturale e congressuale.”

a cura di Antonio Castello

Presentata a Roma Art
Cities Exchange 2019

Dal 1° al 9 giugno nell’ambito del Grand Tour delle Marche

“Gustaporto” a Civitanova Marche 

Si inizia domenica 2 giugno

Tarquinia in fermento
per “Il mese degli Etruschi” A Ferento la rievocazione storica

dell’assassinio di Giulio Cesare
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I sapori e le suggestioni dell’Adriatico fanno
tappa a Civitanova Marche per uno degli
appuntamenti più attesi del Grand Tour delle
Marche, il circuito di eventi esperienziale lan-
ciato da Tipicità in collaborazione con ANCI
Marche. Bandiera blu, centro di scambi com-
merciali, fucina di tendenze, Civitanova
Marche mantiene anche una solida tradizione
peschereccia. 
Con GustaPorto, domenica 2 giugno il porto
di Civitanova Marche si trasforma in un vero
e proprio “anfiteatro del mare” da vivere a
cinque sensi. 
Protagonisti del “food-port”, ossia dell’inedi-
ta esperienza gastronomico-portuale, saranno
i piatti tipici della cucina marinara civitanove-
se, insieme a proposte rielaborate dagli chef
dell’Accademia di Tipicità ed ai vini dei colli
circostanti. 
Ad “accendere” i moletti, nome con cui ven-
gono comunemente chiamati i pontili gestiti
dalle varie associazioni sportive, i suadenti
richiami del “jazz in banchina”, una lezione
recitata dedicata al mito di Enea, un’esibizio-
ne fronte mare degli artisti di “Civitanova
all’opera” e sketch dialettali con l’associazione
culturale “Contemporanea 2.0”. Per i più pic-
coli, un laboratorio creativo “l’Adriatico con le
mie mani”. 
A farla da padrone sarà “Li furbi co’ l’abbiti”,

la pietanza tipica della tradizione civitanove-
se. Si tratta di un succulento piatto unico con
polpi, bietole e polenta che sarà proposto in
oltre venti ristoranti della città, grazie alla col-
laborazione con Abat, Confcommercio e
Centriamo. Da non perdere nei primi due
week end di giugno le “crociere gastronomi-
che”, dal porto al mare aperto, sulla rotta delle
vigne nel mare, assaggiando delizie marina-
re.GustaPorto è promossa dall’amministra-
zione comunale di Civitanova Marche con il
supporto del FLAG Marche Centro, il gruppo
di azione locale per la pesca che sostiene lo
sviluppo, dalla tradizione marinara all’inno-
vazione tecnologica.  

A Tarquinia l’estate inizierà
all’insegna della cultura, con
un ricco calendario di eventi
dedicati agli etruschi che
accompagneranno tutto giu-
gno e la prima parte di
luglio. Questa l’iniziativa di
un gruppo di associazioni
del territorio, decise a creare
una proposta originale e di
spessore in un 2019 impor-
tante proprio perché quindi-
cennale del riconoscimento
Unesco per le necropoli tar-
quiniesi e ceriti. Conferenze,
presentazioni di libri, spetta-
coli teatrali e di danza, musi-
ca, proiezioni di documenta-
ri, mostre, visite tematiche,
escursioni, ma non solo: a
fronte di una proposta già
molto ricca, l’elenco delle ini-
ziative continua ad ampliar-
si. 
Il 2 giugno avrà luogo una
splendida serata di scambio
tra la Toscana e Tarquinia
presso una location d'ecce-
zione, il ristorante e resort
Torre del Sole. L’archeologo
Diego Vichi e i progettisti
Gianfranco Bracci, Sandro
Frascarelli, presenteranno
infatti la “ Via Sacra Etrusca",
l'idea di valorizzazione turi-
stico-paesaggistica e cultura-
le basata sui cammini: un
trekking da Volterra a
Bolsena. Sarà presentato
anche il libro "I Leoni

d'Etruria", Itaca editore; l'av-
vincente romanzo nato dalla
penna di Gianfranco Bracci e
Marco Parlanti che saranno
presenti. La serata sarà resa
speciale da una raffinata
cena all'etrusca, costruita ad
hoc con prodotti accurata-
mente selezionati e tecniche
di conservazione studiate ad
arte per offrire una vera
esperienza sensoriale indie-
tro nel tempo. Una espe-
rienza curata nei dettagli per

deliziare palato e mente, che
saprà portare alla scoperta
degli antichi etruschi e che
costituirà il preludio di futu-
re, entusiasmanti partner-
ship del nostro territorio. Per
l'evento é gradita la prenota-
zione; per info 0766
812242Per seguire tutte le
attività, ancora in fase di pro-
grammazione ed avere mag-
giori informazioni è attiva la
pagina Facebook “Il Mese
Degli Etruschi”.

Il 1° e il 2 giugno, nell’area
archeologica di Ferento, viene
rievocatoa cura
dell’Associazione Culturale
Legio IX Hispana, l’episodio
che nell’anno 44 a.C. alle Idi di
marzo, vide Giulio Cesare
cadere vittima nella curia, a
seguito di una congiura di
Senatori.  Dopo la morte di
Cesare a Roma si aprì la lotta
per il potere tra Marco
Antonio e Giulio Cesare
Ottaviano, nipote di Giulio
Cesare, che venne prima inco-
ronato Princeps Senatus

(primo del Senato) e più tardi,
nel 29 a.C., ricevere il titolo di
Augustus. Nel corso della
manifestazione verranno rie-
vocate attività di riti religiosi
(rinnovo del fuoco sacro con le
vestali), danze antiche, com-
battimenti gladiatori, momen-
ti ed attività di vita quotidiana
con il mercato, attività didatti-
che e vendita degli schiavi.
Alle Terme verrà recitato il
discorso di Catone. Inoltre si
potrà visitare l’accampamento
militare Romano e Celtico e
assistere alle manovre militari

delle Legioni. Lungo la via
Decumana verranno allestiti
banchi per la vendita di cibi e
manufatti che si ispirano
all’antica Roma e si potrà
anche assistere alle attività
didattiche del Medicus con
lezione teoriche e pratiche. Si
terranno anche corsi di cucina
con l’utilizzo dei prodotti più
in uso in quell’epoca.
Concluderà l’evento la rievo-
cazione della battaglia com-
battuta dai romani contro i
Cantabrici agli ordini dell’im-
peratore Ottaviano Augusto.



Con le gare di ieri pomeriggio all’Anco Marzio di Ostia è cominciata la terza giornata della fase a gironi del XXXVI Torneo Beppe Viola. L’Ostiamare, dopo il Tor di Quinto, stacca il pass
per gli Ottavi di finale grazie al successo all’inglese ai danni dello Sff Atletico.
Oggi si torna in campo per le gare del Girone B, a contendersi il passaggio del turno il Trastevere padrone di casa ed il Campus Eur.
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Sport City  
Honey Soccer City   

SPORT CITY: 
Di Virgilio, Prizio, Pitocchi,
Abbazia, Federici, Privitera, 
Di Tella, Catallo, Rus, 
Quadrelli, De Zuane. 
A disp.: De Venuti, Fiore,
Boldrighini, Rosolino, 
Resta, Merluzzi, Di Battista,
Sansonetti, Faiola.

HONEY SOCCER CITY: 
Donati, DI Nicola, Gianmattei,
Shalabi, Ipceski, Raccagni, Regini,
Nicu, Selvadagi, Valentini, Nobili.
A disp.: Brencoli, Andreani, Ettori,
Prato, Ferrazzoli.

Arbitro: Sanna di Ostia.
Marcatori: 20’ pt e 33’ pt
Valentini, 3’st Rus, 
12’st Di Battista,
18’st, 34’st 36’st Nobili, 23’st
Ettori,
27’st rig. Selvadagi

Quello tra Sport City ed Honey
Soccer City è il match che apre la
terza giornata del torneo Beppe
Viola, al campo Anco Marzio di
Ostia. I gialloneri sono costretti a
vincere con almeno 5 reti di scar-
to contro i rivali allenati da
Pellegrini, già eliminati dal tor-
neo a causa delle due sconfitte
subite nelle prime due gare.
Inizio sorprendente della compa-
gine di Trigoria, che con corag-
gio prova a mettere pressione
alla squadra avversaria con un
pressing alto. Nonostante i primi
quindici minuti di equilibrio,
l’HSC riesce a trovare il gol del
vantaggio al 20’ con un’ottima
conclusione al volo del capitano

Valentini. Lo stesso Valentini
pochi minuti più tardi trova la
rete del raddoppio, che sembre-
rebbe rendere facile la vita alla
propria squadra in vista del
secondo tempo. Invece, inaspet-
tatamente, lo Sport City riesce a
trovare il pareggio grazie ai gol
di Rus prima e di Di Battista poi.
Subito il pari la squadra di
Viglioglia si riversa nuovamente
in avanti chiudendo la gara sul-
l’incredibile punteggio di 7 a 2:
Nobili, Ettori, Selvadagi su rigo-
re e ancora due reti di Nobili
regalano il largo successo ai gial-
loneri, una vittoria che però si
rivelerà inutile ai fini del passag-
gio del turno.

Ostiamare  
Sff Atletico     

OSTIAMARE: 
Bindi, Paladino, Di Valerio, Ferraro,
Romano, Romeo, 
Lo Schiavo, Giusti, Azzinari, Plini,
Racaniello. A disp.: Miscioscia,
Nobile, Caiti, Virgilio, Cannella.
All.: Romani.

SFF ATLETICO:
Castelli, Lazazzera, Ciurleo, Matera,
Bindi, Cabriolu, Usai, Frasca,
Bozzetto, Mazza, Bernoldi. A disp.:
Boccanegra, Carluccio, Rossano,
Balducci, Antonuccio, Ilari,
Ciminelli. All.: Ponziani.

Arbitro: Spampinato di Ciampino
Marcatori: 25’pt Racaniello, 
18’st Ferraro

Nella seconda gara di giornata
scendono in campo i padroni di
casa dell’Ostiamare e lo Sff
Atletico, entrambe appaiate a
quota 4 punti e bisognose di una
vittoria per qualificarsi agli
Ottavi di Finale.
Partenza a rilento tra lidensi ed
aeroportuali, con le occasioni da
gol che latitano da una parte e
dall’altra. La prima fiammata
della gara arriva al 24’: tocco di
mano di Romeo in area e calcio
di rigore per lo Sff Atletico, sul
dischetto si presenta Bernoldi
che spara alle stelle e spreca una
colossale chance per portarsi
avanti nel parziale. Il calcio, sap-
piamo, è crudele e la regola più

vecchia del mondo, “gol mangia-
to, gol subito”, si materializza sul
capovolgimento di fronte dei
gabbiani che trovano il vantag-
gio con Racaniello, bravo a capi-
talizzare il perfetto contropiede
orchestrato da Azzinnari.
Da qui in poi l’Ostiamare gestirà
il vantaggio concedendo poco o
nulla alla compagine di mister
Ponziani.
Dopo aver addormentato la gara
i biancoviola chiudono la contesa
con il gol del due a zero di
Ferraro, il quale raccoglie una
respinta della difesa biancoros-
soblù al limite dell’area e fulmina
castelli con un preciso diagonale
che si infila all’angolino.
Nel finale è accademia
Ostiamare sino al triplice fischio
finale, che regala la qualificazio-
ne agli Ottavi di Finale alla for-
mazione di Giuseppe Romani
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L’Inter saluta Spalletti, via all’era Conte
Il presidente Zhang su instagram: “Un amico, ha sempre dato il meglio”
Era solo una formalità, ma adesso è ufficiale: Luciano
Spalletti non è più l’allenatore dell’Inter. L'esonero del
tecnico toscano, che ha portato due volte in Champions i
nerazzurri, è stato ufficializzato con una nota sul sito
della società e un tweet pubblicato alle 10.30: “FC
Internazionale Milano comunica che Luciano Spalletti
non ricopre più il ruolo di allenatore della Prima
Squadra. Il Club ringrazia il tecnico per il lavoro svolto e
per il percorso compiuto insieme”. Adesso può quindi
iniziare ufficialmente l’era di Antonio Conte: l’ex allena-
tore di Juve e Chelsea ha firmato un contratto di 3 anni a
9 milioni netti più bonus a stagione e domani sarà ufficia-
lizzato. Poi sabato sarà a Madrid con la dirigenza, il pre-
sidente Steven Zhang e Beppe Marotta in testa, per la
finale di Champions tra Liverpool e Tottenham. Spalletti
in questi giorni resterà in Toscana, vicino alla famiglia,
colpita dalla morte di Marcello, il fratello maggiore di
Luciano. Il tecnico, informato telefonicamente da Marotta
della (annunciata) fine del rapporto con i nerazzurri, ha
un contratto sino al 2021. La sua intenzione, come trape-
la dalla cerchia di amici più ristretta, è quella di prender-

si un anno sabbatico. Al momento, quindi, non si parla di
buonuscita per chiudere definitivamente i rapporti: il
dispiacere di Spalletti per il modo in cui è finito il matri-
monio con l’Inter, 90 partite in due stagioni e due quarti
posti-Champions, è troppo fresco e Marotta aspetterà
prima di sedersi attorno a un tavolo. E su Instagram il
presidente nerazzurro Steven Zhang ha voluto salutare
Spalletti pubblicando una foto con l’allenatore ad
Appiano e un messaggio di ringraziamento: “Un allena-
tore, un insegnante, un amico. Hai sempre dato il massi-
mo, che ci fosse la pioggia o il sole. Il futuro è già comin-
ciato, sigillato in un accordo che adesso è diventato anche
firma: Antonio Conte è il nuovo allenatore dell’Inter e ieri
a Milano ha messo tutto nero su bianco: triennale da 9
milioni netti a stagione più bonus. Manca l’ufficialità, ma
è solo un ultimo dettaglio, perché l’ex c.t. ha già dettato le
linee guida alla società. Punti fermi di un progetto nel
quale non c’è spazio per Mauro Icardi. Non è una que-
stione di qualità tecniche o di palmares. Il punto centrale
della vicenda sono i valori morali. La squadra viene
prima del singolo. Sempre. Su questo Conte non transige,

non lo ha mai fatto e non ha
intenzione di mettere in dubbio le sue
certezze proprio adesso che sta per affrontare la sfida
più difficile – ma forse per questo più affascinante –
della sua carriera: provare a spodestare la Juve dal
trono d’Italia. La sua Inter dovrà rappresentarlo in
tutto: dovrà avere fame, desiderio di sacrificarsi e
voglia di vincere. Dovrà essere un gruppo coeso
dal primo giorno, con un’unità di intenti su cui
far forza nei momenti più complicati, perché ci
saranno anche quelli, come nella normale
natura delle cose. Per tornare a vincere serve
un gruppo di lavoro che ragiona come un
solo individuo, non c’è spazio per prime
donne. Niente pose sexy sui social, niente
attacchi velati alla società, niente permessi
speciali o rientri in ritardo. Per queste e per
altre ragioni il desiderio di Conte è cominciare l’av-
ventura senza più veleni o tensioni, con la vicenda
Icardi definitivamente chiusa. Insomma, per dirla alla
Briatore: «Icardi, sei fuori!».
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A due settimane dalla conclusione dell’LXXXII
Festival del Maggio “Potere e Virtù” e nel corso
della programmazione della Stagione estiva con i
popolarissimi e amati titoli Madama Butterfly,
L’elisir d’amore e La traviata, il Maggio Fiorentino
conferma l’appuntamento con la sua orchestra al
Musart Festival, il 15 luglio 2019 alle ore 21.15. Sul
podio il maestro Nicola Piovani che torna alla guida
dell’Orchestra del Maggio Musicale Fiorentino con
Piovani dirige Piovani dopo il calorosissimo succes-
so di La Pietà, eseguito per la prima volta in assolu-
to nella sua versione definitiva nel novembre 2018.
Sul palco, la musica del grande cinema Uno dei luo-
ghi più affascinanti, una delle piazze più belle di
Firenze con una ottima acustica e di grande armo-
nia stilistica, piazza Santissima Annunziata ospiterà
per il secondo anno consecutivo l’Orchestra del
Maggio, impegnata con Nicola Piovani in un pro-

gramma di sue più note composizioni prestate alla
settima arte, brani tratti da film di Vittorio e Paolo
Taviani (Kaos), Roberto Benigni (La vita è bella),
Mario Monicelli (Il marchese del Grillo) e le suite
dalle partiture per i tre ultimi film di Federico
Fellini che gli stanno particolarmente a cuore
(L’intervista, La voce della luna e Ginger e Fred). Il
Musart In programma dal 13 al 24 luglio 2019 in
piazza Santissima Annunziata a Firenze il Musart
Festival propone grandi nomi della musica, dello
spettacolo, della danza, abbinando agli appunta-
menti in piazza, visite a luoghi d’arte, mostre, film e
altri appuntamenti collaterali. Nicola Piovani
Premio Oscar per la colonna sonora de La vita è
bella, tre “David di Donatello”, quattro premi
“Colonna Sonora”, tre “Nastri d’argento”, due
“Ciak d’oro”, un Globo d’Oro della stampa estera,
due nomination al “César”,… Solo alcuni riconosci-

menti che segnano la straordinaria carriera di
Nicola Piovani. Pianista, direttore d’orchestra e
compositore, scrittore, Nicola Piovani ha legato il
proprio nome soprattutto alle musiche per cinema e
teatro, ma tante e importanti sono le sue esperienze
anche nella canzone d’autore, nella musica sinfoni-
ca e nella lirica. L’Orchestra del Maggio Fondata nel
1928 da Vittorio Gui, l’Orchestra del Maggio
Musicale Fiorentino è oggi una delle più apprezza-
te dai direttori e dai pubblici di tutto il mondo.
Diretta dai più grandi sia nei repertori sinfonici che
operistici è stata scelta anche da molti compositori
come la compagine orchestrale prediletta per ese-
guire in prima assoluta i loro lavori. Decine sono le
incisioni e numerosissimi i premi ricevuti. In questa
stagione festeggia il 90° dalla sua fondazione con
una proposta sinfonica di altissimo profilo e di raro
ascolto.

Il 15 luglio a Firenze, il Maestro capitolino sul podio del Musart Festival in piazza Santissima Annunziata

Piovani dirige “Il Maggio Musicale Fiorentino” 
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IL TRADITORE
Un film di Marco Bellocchio. Con Pierfrancesco Favino, Maria Fernanda Cândido, Fabrizio Ferracane, Luigi Lo Cascio Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 339 sale. Distribuzione 01 Distribution
Tommaso Buscetta, la cui famiglia fu interamente sterminata dai Corleonesi, suoi rivali mafiosi, ha permesso ai giudici Falcone e Borsellino, prima di cadere tragicamente per mano della mafia, di portare alla luce l'esistenza della struttura mafiosa di Cosa Nostra, rivelandone i capi, facendoli imprigionare, svelando le collusioni con la politica, e l'esistenza, con Pizza Connection, del traffico di droga con la mafia italo-americana.
DOLOR Y GLORIA
Un film di Pedro Almodóvar. Con Antonio Banderas, Asier Etxeandia, Leonardo Sbaraglia, Nora Navas, Julieta Serrano Uscita 17 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 457 sale. Distribuzione Warner Bros Italia.
Salvador Mallo è un regista in crisi fisica e creativa. Nella sua memoria tornano i giorni dell'infanzia, i momenti fondamentali della sua vita e un film da cui aveva finito per dissociarsi una volta terminato. Almodóvar torna ad essere Pedro e ci parla di sé. Lo fa tenendo sotto controllo quel tanto di automanierismo che progressivamente si era insinuato nel suo cinema e, soprattutto, lasciandosi andare sul piano emotivo. Ciò che non era accaduto ne La mala educaciòn, anch'esso legato al suo vissuto giovanile, avviene qui. Grazie anche alla scelta del giusto alter ego. Dolor y Gloria è un film a cuore aperto in cui la speranza di poter rinascere è dichiarata già in apertura, ma è anche una matura riflessione sul cinema e sulla sua possibilità di esprimere ciò che può sembrare inenarrabile.

ALADDIN
Un film di Guy Ritchie. Con Will Smith, Gigi Proietti, Mena Massoud, Naomi Scott, Billy Magnussen Uscita 22 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 768 sale. Distribuzione Walt Disney. 
Aladdin vive di espedienti nella città di Agrabah. Durante un furto incontra la principessa Jasmine di cui si innamora a prima vista e farebbe di tutto per conquistarla. Il perfido visir Jafar approfitta della situazione e spedisce Aladdin a rubare una lampada magica che rende potentissimo chi la possiede. Ma dentro la lampada c'è un genio.Non solo l'impossibile viene reso possibile, grazie agli effetti speciali, ma il nuovo Aladdin conserva quella dimensione incantata che caratterizza la favola di Aladino, ancor prima che il cartone disneyano. L'Aladdin di Ritchie segue passo passo il cartoon originale e mantiene intatti elementi iconici come il Nord Africa da favola. Ritmi e coreografie sono coinvolgenti e le linee narrative convergono in una storia che ben si adatta alla nostra epoca.STANLIO E OLLIO
 Un film di Jon S. Baird. Con Steve Coogan, John C. Reilly, Nina Arianda, Shirley Henderson, Danny Huston Uscita 1 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 431 sale. Distribuzione Lucky Red.Nel ’53 Stan Laurel e Oliver Hardy partono per una tournée teatrale in Inghilterra. A 16 anni dal momento d'oro della loro carriera i due vecchi compagni sanno ancora divertirsi e divertire, e la tournée è l'occasione di riconoscere il sentimento di amicizia che li lega.Con ritmo e competenza,Stanlio e Ollio racconta il più grande trucco del cinema e cioè, per dirla con Buster Keaton, il fatto che "realizzare film comici è un lavoro serio”. Ma al film riesce anche qualcosa di più: il lavoro sulla materia, l'inserimento di ottime gag, la riproposizione dei gesti che hanno fatto i personaggi. Si ride, ci si commuove, e con ritrovato entusiasmo applaudiamo il ritorno di Stanlio e Ollio, che da troppi anni non passano più nemmeno in televisione, proprio come accadde in Inghilterra in quella tournée del 1953. 

ATTENTI A QUELLE DUE
Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. Josephine Chesterfield è un'ereditiera elegante e seducente, oltre che una truffatrice che rimorchia milionari per il gusto di spennarli. Penny Rust è un'australiana esuberante e scurrile, altrettanto brava a raggirare le sue prede e a spillare loro somme di denaro. Quando le loro strade si incontrano, Josephine accetta di fare da maestra a Penny nell'arte della truffa. Il film non si può certo dire sofisticato, ma è un buon esempio di un cinema medio d’intrattenimento. Le due interpreti e la loro preda, Alex Sharp, fanno un buon lavoro su un copione che manda a segno una manciata di battute al primo colpo, ma per lo più si lascia sopraffare dall'aspirazione di piacere a tutti, e si mantiene entro il confine del prevedibile, nel solco sicuro del remake.

L'ANGELO DEL MALE
Un film di David Yarovesky. Con Elizabeth Banks, David Denman, Jackson A. Dunn, Matt Jones, Meredith Hagner Uscita 23 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 275 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. Che succederebbe se il neonato alieno precipitato sulla Terra e adottato da una coppia fosse sì dotato di poteri particolari, ma votato al male anziché al bene? Lo spunto di partenza del film, curioso e interessante, si traduce in un ribaltamento del classico inizio di Superman. La progressione degli eventi è curata con attenzione e credibilità. E anche il legame tra Brandon e la propria natura aliena è un aspetto interessante, che richiama suggestioni lovecraftiane. Il film si rivela una riflessione per certi versi acuta sul superomismo e sulle storture che può generare. Il crescendo drammatico, con il passaggio dall’incredulità alla consapevolezza, è convincente e il film genera una consistente tensione. Forse manca il guizzo dell’imprevedibilità, ma tutto scorre bene e con buon ritmo. 

MA COSA CI DICE IL CERVELLO
Un film di Riccardo Milani. Con Paola Cortellesi, Stefano Fresi, Tomas Arana, Teco Celio, Remo Girone Uscita 18 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 310 sale. Distribuzione Vision Distribution. Giovanna lavora al ministero dove in apparenza conduce una professione che più grigia non potrebbe essere, o meglio così appare in pubblico per camuffare la sua vera identità, quella di agente della Sicurezza Nazionale il cui primo dogma è non dare nell'occhio. Tra una missione a Marrakech e una a Mosca si riavvicina ai compagni di liceo, che possono dire di fare una vita soddisfacente... finché non confessano le rispettive vessazioni subite da un assortimento di cafoni o ricchi prepotenti. Giovanna, mentre dà la caccia a un terrorista intento a mettere insieme un'arma di distruzione di massa, decide che non può restare a guardare l'umiliazione e il conseguente abbrutimento dei suoi amici...

AVENGERS: ENDGAME
Un film di Joe Russo, Anthony Russo. Con Robert Downey Jr., Chris Evans, Mark Ruffalo, Chris Hemsworth, Scarlett Johansson Uscita 24 aprile 2019. Oggi tra i Film al cinema in 707 sale. Distribuzione Walt Disney. 
In seguito alle azioni di Thanos la popolazione dell'universo è stata dimezzata. Nick Fury, prima di morire, lancia un messaggio nello spazio alla potentissima Capitan Marvel, che tornata sulla Terra, di fronte a un gruppo di Avengers afflitto dalla sconfitta, vuole prendere le cose in mano.Non c'è mai stato un film così avvolto nel mistero e ricco di sorprese, conclusione di una saga e allo stesso tempo sua celebrazione. All'azione si preferiscono le emozioni, l'ingegno e la solidarietà, tanto che gli scontri sono concentrati in un'unica grande battaglia finale.La forza del film sta nel saper capitalizzare sull'imponente partitura scritta nei capitoli precedenti, per dare vita a un'ultima e più grande prova d'orchestra. Un'operazione senza uguali nella storia del cinema. DILILI A PARIGI
Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.Nella Parigi della Belle Époque, la piccola Dilili indaga, con l'aiuto di un giovane fattorino, su una serie di rapimenti misteriosi.Quanta bellezza, intelligenza e ironia in questo Dilili a Parigi, che sembra assommare i precedenti lavori di Ocelot e rinnovare l'arte dell'animazione cinematografica. Dilili è un personaggio che pare uscito da un classico della letteratura per l'infanzia e che fa rivivere cinematograficamente la capitale francese come non accadeva da tempo.‘Non si vede una cosa finché non se ne vede la bellezza’, diceva Oscar Wilde, e Ocelot ci invita in questo tour in compagnia della più simpatica piccola donna che la sua fantasia potesse immaginare, proprio per ricordarlo alle nostre pigre menti e dar loro un'iniezione di elettricità.

Tra spy story e parodia, Paola Cortellesi dichiara guerra al degrado. Commedia, Italia 2019. Durata 98 Minuti. POKÉMON - DETECTIVE PIKACHU
Un film di Rob Letterman. Con Justice Smith, Kathryn Newton, Ryan Reynolds, Suki Waterhouse, Bill Nighy Uscita 9 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 335 sale. Distribuzione Warner Bros Italia. È lontano il tempo in cui Tim Goodman sognava di fare l'allenatore di Pokémon. Ora, a ventidue anni, lavora nelle assicurazioni e ai Pokémon non ci pensa quasi più. La morte del padre però lo riporta a Ryme City, la metropoli dove umani e Pokemon vivono fianco a fianco. Nato per un videogioco, l'universo dei Pokemon si è espanso in manga, gadget e app, rivelandosi una delle più efficaci operazioni transmediali del nostro tempo. Ispirato a un videogame per Nintendo 3DS e ben diretto da Rob Letterman, Pokémon: Detective Pikachu è manualistico nella sua progressione narrativa. Dunque non è nel plot che va ricercato un motivo di interesse, ma piuttosto in un retrogusto leggero e un po' nostalgico, fatto di innesti eterogenei, che vanno da Chi ha incastrato Roger Rabbit? all'Incantevole Creamy. Nel nome del film-game.

Manualistico nell'intreccio, il film ha un retrogusto leggero e gustoso e un divertente cast misto. Animazione, Giappone, USA 2019

IL CAMPIONE
Un film di Leonardo D'Agostini. Con Stefano Accorsi, Andrea Carpenzano, Ludovica Martino, Mario Sgueglia, Camilla Semino Favro Uscita 18 aprile 2019.Christian Ferro sembra avere tutto: a vent'anni vive in una megavilla, ha una fidanzata influencer, migliaia di fan e un contratto multimilionario con la Roma. Ma la sua brillante carriera è messa a rischio dal carattere iracondo. Per inculcargli un po’ di disciplina, il presidente della Roma lo costringe ad affrontare l'esame di maturità, ingaggiando come professore Valerio Fioretti. Ma anche lui ha qualche esame esistenziale da superare.Lungometraggio d’esordio di Leonardo D'Agostini, Il campione è uno sport movie all'americana, che attinge a molto cinema precedente. La sceneggiatura, ben costruita, è ricca di dialoghi divertenti e dettagli preziosi, ma il punto di forza del film è Andrea Carpenzano.

Sport movie all'americana dalla struttura classica, ben sceneggiato e molto ben interpretato da Andrea Carpenzano. Commedia, Italia 2019. Durata 105 Minuti.

Un film che chiude un cerchio, celebra i suoi protagonisti e regala uno spettacolo impressionante. Azione, Fantastico - USA 2019. Durata 182 Minuti.

Bellezza, intelligenza e ironia per un imperdibile tour in un'altra stagione della storia e dell'anima. Animazione, Francia 2018. Durata 95 Minuti.

Un film che revisiona il ruolo del supereroe virandolo al negativo in un sinistro crescendo drammatico. Horror, USA 2019. Durata 90 Minuti.

Almodóvar torna ad essere Pedro lasciandosi andare sul piano emotivo. Drammatico, Spagna 2019.

Bellocchio tiene in pugno il grande schermo e mette allo specchio uno Stato criminalmente assente . Drammatico, Italia 2019. Durata 148 Minuti.

Guy Ritchie mantiene quella dimensione incantata delle favole non rinunciando a qualche stoccata politica. Avventura, Fantasy, Musical - USA 2019. Durata 128 Minuti.

Un biopic che diverte e riempie di nostalgia. Uno straordinario ritorno di Stanlio e Ollio, in perfetto parallelismo col racconto del film. Biografico, Commedia, Drammatico - USA, Gran Bretagna 2018. Durata 97 Minuti.

Commedia al femminile con la coppia Wilson-Hathaway, un buon esempio di cinema medio e d'intrattenimento. Commedia, USA 2019. 

JOHN WICK 3
Un film di Chad Stahelski. Con Keanu Reeves, Halle Berry, Ian McShane, Asia Kate Dillon, Jerome Flynn Uscita 16 maggio 2019. Oggi tra i Film al cinema in 336 sale. Distribuzione 01 Distribution. ohn Wick è un killer ritiratosi dal “mestiere", ma una taglia da 15 milioni di dollari sulla sua testa attira l'attenzione di tutti i peggiori individui in circolazione. Wick tornerà a uccidere. Stilizzato, cool, perfetto per un comic book, John Wick richiama alla mente visioni che hanno formato il nostro immaginario, ma è abbastanza sfrontato da crearne uno nuovo. Se il primo film era un revenge movie autoironico ed eccessivo, il secondo, grazie a coreografie mozzafiato e scene action, è diventato un cult. John Wick 3, all'insegna del louder, faster, bigger, non poteva che garantire di più di tutto: crani sfondati, proiettili ovunque, coltelli scagliati. Ma il vero senso della serie, oggi, forse sta nella disperata richiesta di privacy di Wick, celata sotto la coltre di polvere da sparo. 

Terzo e sanguinoso capitolo di una saga action cresciuta al di là delle aspettative, fino allo status di cult. Azione, Thriller - USA 2019. Durata 130 Minuti.
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